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Беспокойные люди
«Света к цеху прикипе

ла», — так о Светлане Ша 
поваловой говорят ее подру
ги.

«Как .пламя костерка, все
гда в движении Наташа 
Мосейчук. В бригаде учени
цей пробыла недолго, сдала 
на разряд, потянулась за 
опытными».

Эти черточки в характере 
двух комсомолок пятого це
ха объединения «Сибэлёкт- 
ромотор» отмечали высту
пающие на цеховом рабо
чем собрании, которому и 
нужно было выбрать из 
двух претендентов одного 
кандидата в депутаты об
ластного Совета.

То, что речь пошла о мо
лодых, вполне естественно;

ВЫБОРЫ в МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
и НАРОДНЫЕ СУДЫ

доля их труда в коллективе 
значительна. Общее мнение 
выразила начальник цеха 
Н. А. Кононенко;

— И Светлана Шаповало
ва, и Наташа Мосейчук 
выросли на моих глазах. 
Вот на таких ответственных, 
добросовестных может в

любую минуту положиться 
мастер, бригадир. Скром- 
ность, выдержанность, осно
вательность во всех произ
водственных делах Светла
ны достойны всяких по
хвал. Но мне думается, 
больше пользы в областном 
Совете может принести На
таша Мосейчук. Я ценю в 
ней инициативу, творчество. 
Доверим ей организацию 
досуга, работу с подростка
ми, она формально вьшол- 
нять ее не будет. Такие 
беспокойные люди нужны в 
Советах.

Большинством голосов 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета выдвинута 
комсомолка Наталья Нико
лаевна Мосейчук.

Г. СОБОЛЕВА.

XXVII съезд КПСС: 
социальные проблемы —  

на первый план

СЕЛЬСКИЕ  
С ТР С Й К И  
КУЛ ЬТУРЫ

История строительства сельского клуба в деревне 
Н«жиковка Асиновского района уходит корнями в семи
десятые годы. С 1979 года возводится здеОь клубное зда
ние; коробка поднялась сейчас до второго этажа, а зало
женный чуть ли не десятилетие назад фундамент дал 
трещины, в которые проросла «трава забвения». Когда 
кончится этот долгострой, сказать трудно: у РАПО и 
облагропрома столько других «более важных» объектов, 
что сроки окончания этой культурной стройки не назо
вет сейчас, пожалуй, никто.

Между тем Асиновский район считается благополуч
ным по строительству культурно-просветительнш уч
реждений. В прошлом году здесь введен в стрЬй пре
красный Дом культуры в селе Нюокускове, начато 
строительство ДК на лесопромышленном комбинате, 
проектируется районный Дом культуры. И в то же вре
мя, кроме новиковского долгостроя, здесь немало дру
гих прорех. Заваливается сельский клуб в Минаевке, 
хотя в этом большом селе есть две мощные хозяйствен
ные организации — Асиновский леспромхоз (директор 
т. Конкин) и совхоз «Коммунист» (директор т. Зайцев). 
Ни та, ни другая не хотят брать на себя культурные за
боты.

Эта тенденция особенно характерна для лесной от
расли. В том же Асияовском районе, в лесном поселке 
Батурине, действует лишь маленький клуб речников. 
Организации «Томлеспрома» не хотят замечать, что их 
отстранение от культурной жизни поселка отрицательно 
сказывается на производственной жизни и дисциплине 
жителей — лесгаамт и сплавщиков. А  что сказать об 
учреждениях культуры парабмьцам? Павабель — один 
из немногих райцентров"11бласто7'1да нет районного Дома 
культуры. Правда, он строится... больШе десяти лет. Ни 
заказчика управление магистральных нефтепроводов 
Центральной Сибири, ни подрядчика — трест «Томск- 
газстрой» Это как-то не волнует. Спокойно взирают на 
забытую стройку райисполком, другие |Районные орга
низации.

В последние годы Центральный Комитет партии. Со
вет Министров СССР прицяли несколько постановле
ний о строительстве, содержании и использовднии клуб
ных сооружений. Это — не случайно. Когда мы гово
рим. что ускорение, перестройка зависят в первую оче
редь от человеческого фактора, то значит — в том чи
сле, а может быть, и в первую очередь, от развития ду
ховной сферы человека-труженика. А  на селе клуб. Дом 
культуры — единственное место, где он может провести 
досуг. Но ̂ труженик, образовательный уровень которого 
неизмеримо вырос по сравнеш1Ю хотя бы с пятидесяты
ми годами, который смотрит ежедневно телевизор и 
имеет пусть даже лишь общее представление о высо
ких духовных ценностях, не пойдет в клуб-завалюху с 
провиспгам потолком, покосившимися даерями и горами 
ореховой скорлупы на давно неметенном полу. Сельский 
очаг культуры должен привлекать людей уже своим 
внешним видом, ухоженностью, уютом. А  о каком уюте 
может идти речь, если из почти пятисот клубных уч
реждений области сто двадцать находятся в аварийном 
состоянии?

Разумеется, нельзя сказать, что для улучшения мате
риальной базы сельской культуры ничего не делается. 
В последние два года обкомом партии и облисполкомом 
принят ряд документов, определяющих обязанности об
ластных и районных организаций по ее укреплению. За 
это время в строй введены пятнадцать клубных соору
жений в различных районах. Лучше стали работать под
разделения «Облагропромстроя» (т. Калугин), стремящи
еся ликвидировать оставшиеся от «периода до реоргани
зации» затянувшиеся клубные стройки в Ивано-Вого- 
словке Зырянского, Высоком Вакчарского района и не
которые другие. Больше внимания проектированию 
клубных сооружений стал уделять и институт «Томск- 
агропроект» (т. Трофимов). Здесь проводится в жизнь 
ценная инициатива о создании типового каталога проек
тов домов культуры на различное, смотря по потребно
сти, количество мест: на 200, 300 или 150. Oднaкo^ работу 
эту следует проводить интенсивнее и энергичнто.

Даже при увеличении темпов клубного строительства 
мы не сможем. строить больше десяти сельских учреж
дений культуры в год (на 1987 год реальная цифра — 
восемь). Так что при таких темпах это строительство 
растянется до начала следующего столетия. Значит, вы
ход один — вести реконструкцию существующих клубов 
и домов культуры.

К сожалению, дело это двиясется плохо. При сущест
вующем положении заказчиками всегда являются хо
зяйства. А в большинстве совхозов и колхозов нет строи
тельных подразделений или они очень слабы, нет строи
тельных материалов и ^ндов на них, словом, нет воз
можности вести реконструкцию своих клубов самостоя
тельно. Здесь слово должны сказать райкомы партии и 
райисполкомы. От их направляющей роли в сельском 
клубном строительстве, в частности, по координации сил 
различных организаций по помощи материалами и обо
рудованием, зависит многое, если не все, и в реконст- 
Р5чсции' учреждений культуры на селе, да и в новом 
строительстве. Это именно к ним обращены слова из не
давнего постановления ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по обеспечЩгию выполнения утвержден
ных на двенадцатую пятилетку заданий по развитию 
материально-технической базы социально-культурной 
сферы» — о личной ответственности руководителей 
местных партийных и советских органов за претворе
ние в жизнь социальной политики партии, о политиче
ской важности наших планов социального развития. Ор
ганизация дела и постоянный жесткий контроль за, 
культурным строительством на селе — обязательное ус- 
.човие успешного претворения в жизнь этих планов.

Сердце сельчанина радуется, настроение ставсжится 
лучше, когда вечером после трудового дня он может 
пойти в свой клуб — на яркий, интересный концерт, 
спектакль, просто посидеть е товарищами в уютной об
становке. От этой возможности зависит то, как он будет 
трудиться завтра.

Мы должны предоставить ему эту возможность

На ПОЛЯХ области

Проблемы 
в посевных 

делах
Весенняя страда на полях 

области близится к своему 
финишу. Сев зерновых за. 
кончил еще ряд хозяйств
— шегарский совхоз «Юж
ный», два северных совхоза
— «Северный» и «Приоб
ский».

Хотя сев идет заданными 
темпами, в полевых ра
ботах есть существенные 
пробелы. Тревогу специали
стов вызывает то, что не 
везде ведется протравлива. 
ние семян. Правда, его^ не
плохо вьшолняют хозяйства 
Шегарского и Первомайско
го р^онов. Полностью, на
пример, протравливают се
мена в зырянском колхозе 
«Сибиряк». Однако в ряде 
районов — Кривошеинском, 
Бак^арском, Тегульдетском 
и других — за это Орутся 
очень неохотно, без настой
чивости. А  это может отри
цательно сказаться на ка
честве всходов.

Медленно идет в области 
и сев рапса. По плану под 
эту культуру отводится 14 
тысяч гектаров, 4 тысячи 
гектаров должны занять по. 
севы на зерно. Это поможет 
значительно улучшить каче- 
стЕЮ кормовой базы, а зна
чит, и поднять продуктив
ность молочного стада. Од
нако результаты пока тако
вы. В Кожевниковском рай
оне из 500 плановых гекта
ров рапсом засеяно всего б 
(это в совхозе «Нива»); в 
Шегарском — надо 300, за
сеяно 137 — в совхозе «Ш е
гарский» и колхозе «Юби
лейный», в Зырянском —30 
из 300 (в колхозе имени Ка
линина), в Асияовском за. 
сеяно 60 из 300 гектаров (в 
совхозе имени Кирова). Та
ким образом, по области из 
отведенных под рапс 4 ты
сяч гектаров на зерно этой 
культурой засеяно всего 
около 300 гектаров.

Причем поскольку рапс 
высевается на зерно, то с 
>этой работой медлить нель
зя. Тот же, что будет вы
ращиваться на зеленый 
корм, может высеваться и 
позднее.

Подходит время и для 
размещения посевов корне
плодов. На полях области 
намечено возделывать в ос
новном свеклу и турнепс. 
Если турнепс целесообразно 
высевать около 5 июня, то 
свеклу надо сеять уже се
годня. И эту работу начали 
хозяйства Томского, Кожев- 
никовского районов.

В целом по области ход 
селЪскоховяйстВ|еявых ра
бот, по данным на 22 мая, 
таков; яр«жой сев — 52 про
цента, сев зерновых я  зер
нобобовых — 68, сев гороха
— 86, сев одволетвих трав 
на зеленку — 68, боровова- 
ние озимой ржи — 56, до. 
всходовое боронование — 14, 
весновспаппса —  45, и про
травливание семян — 54 про
цента к плаву.

Сплав-87

Идет конкурс ферм

На новую дойку— с прибавкой
Уверенно и задорно рабо

тают в эти весенние дни 
животноводы Карбыш^ской 
фермы совхоза имени 50- 
летия С С С Р  Томского райо
на. Это видно и по снимку, 
на котором запечатлен мо
мент вручения коллективу 
почетной грамоты за успеш
ную работу. И начало обла
стного конкурса ферм кар. 
бышевцы ознаменовали до
вольно солидной прибавкой 
в надоях. За сутки они по

лучают в среднем от коро
вы по 10,5 килограмма мо
лока, что почти на кило
грамм больше прошлогодне
го.

В холодные дни, когда на 
пастбищах еще медленно 
подрастала трава, на этой 
ферме практиковали полу- 
стойловое содержание скота, 
то есть коров днем пасли, 
но кормили их по зимнему 
рациону. К полному перево. 
ду стада на пастбищное со

держание тоже все готово. 
Смонтирована новая доиль
ная установка. Здесь все
предусмотрено, в том числе 
и условия длд отдыха лю
дей.

НА СНИМКЕ: коллектив
Карбышевской фермы, в
центре — одна из лучших 
доярок, первой вступившая 
в районный клуб «3JS00» 
Г. Г. Карбышева.

Фото Н. Потапова.
Томский район.

С  опережением граф и ка
Удачным стало начало навигации для коллектива 

Кетской оплавконторы. Не подвели смежники. Баржи 
как под шпалу, так и под круглый лес подавались доста
точно ритмично.

Три бригады занимаются у нас погрузкой круглого 
леса; одна — на Пиковоком сплацучастке, две — на 
KeTOKOiM. Многим рабочим впервые пришлось осваивать 
пргафессию сплавщика. Теперь они набрались опыта, 
работают сжфовисто.

С начала навигации отгружено потребителям 50 ты
сяч кубометров круглого леса и 160 тысяч штук дшал. 
Столько, сколько запланировано всего в мае.

П. ТЕУЩАКОВ, 
старший диспетчер отдела'сбыта Кетской

сплавконторы.

Доб1м»е н ач ал о
Наступила страдная пора для северных сплавщиков. 

Лесозаготовители Парабельского леспромхоза приступили 
к молевому сплаву древесины по реке Пайдугине. Ньш- 
че применена новая механизированная технология — пи
кетно-конвейерный способ сплава. Вся дистанция реки 
на протяжении 400 овсилометров ргюбита на отрезки— п̂и
кеты. В распоряжение сплавщиков переданы пять кате
ров и две 6аржи-|«самоходки». Эти меры позволили вы. 
свободить более 100 рабочих.

Теперь уже очевидно, что с молевым сплавом на кап
ризной Пайдугине удастся управиться значительно 
раньше. Из 85 тьгсяч кубометров древесины около 70 ты
сяч уже приплавлено в Кетокую и Сухую запани. Пол
ным ходом идет зачистка берегов реки.

С первых дней сплава, соревнуясь в честь 70-летия 
Великого Октября, высокую выработку показывают все 
экипажи и бригады. Тон в трудовом соперничестве за
дают бригадир сплавщиков В. И. Гурьянов, рабочие 
И. И. Серга и А. Д. Сухушин, капитаны катеров Е. А. 
Петров и а ; Н. Аненкрв.

■Готовятся к летнему молевому сплаву и лесозагото
вители вахты Колвинка. Рабочие Березовского и Пай- 
дугинского лесопунктов завершили -первый выезд на 
вахтовый участок. Несмотря на то, что несколько дней 
у вахтойиков ушло на обустройство и подготовку тех
ники, майский график на заготовке и вывозке древеси
ны выдерживается. А  на разделке даже имеется опере
жение.

Более четырех тысяч кубометров леса стрелевали за 
рабочую декаду бригады В. И. Леонтьева и С. П. Рыгало, 
ва. Половина леса уже доставлена к местам разделки. 
На этих двух фазах лесозаготовительного конвейера 
внедрена двухсменка. План по разделке древесины на 
первую половину месяца не доводился. Но своевременная 
подготовка площадок позволила раскряжевщикам разде
лать более 800 кубометров хлыстов. Сортименты будут 
затем сплавляться молем по таежной Пайдугине. Всего 
на вахте Колбивка намечено заготовить летом свыше 
40 тысяч кубометров первоклассного хвойника.

И. ВАДУЛИН, 
начальник производственного отдма 

Парабельского ЛПХ.

О т  альф ы  
да  амеги

в  ночь с 20 на 21 мая 
состоялся телемост Томск 
— Барнаул. Следите за 
программой Томского те
левидения.

Связь дали уже после 
полуночи. Уставшие от 
ожидания участники те
лемоста приветствовали 
появивхЬихся на монито
рах барнаульцев.

Почти четыре часа дли
лась дискуссия предста
вителей двух городов. На. 
чался разговор с проблем 
МЖК, затронул темы до
суга, духовных процес
сов, происходящих вере
де молодежи, рол-и ком. 
сомола в настоящее вре
мя, деятельности нефор
мальных организаций и 
закончился вопросами о 
перестройке высшего об
разования. А  если быть

точнее, то закончилась 
телесвязь обменом номе
ров телефонов между 
Томском и Барнаулом; 
далеко не все удалось об
судить. Из-за того, что 
тема была взята слиш
ком широко — «Соци
альная активность моло
дежи», и пришлось обсу
ждать все — от альфы до 
омеги; из-за того, что спо
рить порой не умеем. По
этому своевременно про
звучало предложение од
ной из участниц теле
моста — в следующий раз 
устраивать дискуссию по 
определенной, конкретной 
теме.

Остается добавить, что 
'в телемосте приняли уча
стие с томской стороны 
работники обкома и гор
кома комсомола, студен
ты и преподаватели ву
зов, молодые специали
сты, участники -недавно 
прошедшего рок-^сти- 
валя.

Н. ШЕРЕМЕТ.

Т р и  ч а с а  д и а л о г а
«Прямая линия» связала томичей с горкомом КПСС, горисполкомом и его службами

Первый секретарь Томского 
горкома КПСС В. М. Кетов:

«ПРОДВИНЕТСЯ ВПЕРЕД 
В ПЙРТИЙИЙЯ РЙШ Й»

— «Прямая линия»? Нач
нем с благодарности за ее 
ортанизацию. А  вопрос у 
нас такой...

После этого звонка жи
телей улицы 'Заливной те
лефон в кабинете первого 
секретаря Томского горкома 
КПСС В. М. Кетова уже не 
умолкал.

— Здравствуйте, Влади
мир ЯЪикеимович! Эпиктете, 
ва Лилия Евгевьевяа. Меяя 
волнует строительство дет
ских дошкольных учрежде
ний. Слышала, это план по

ним город выполняет, во 
очереди-то почти не сокра. 
щаются...

— Товарищ Кетов! По
звольте мне не называть 
фамилии. Сказать же хочу 
о том, что все мы, в том чи. 
еле и городские партойвые 
и сстетские органы, к пере
стройке не готовы. Вспом
ните недавний митинг, по- 
священный Дню Победы. 
На вей все говорили по 6у. 
иажке! И еще. Почему бы 
ве изменить порядок возло
жения венков не предло

жить открывать его ветОра- 
вам?

— Звоню от щвенн жите, 
лей переулка Пристанского. 
Сейчас у  речного вокзала 
строят фонтан, а вокруг — 
газон. Не думаем, что это 
удачная замена располагав
шемуся здесь раньше скве
ру. Нам вужвы деревья, а 
не асфальт. Предлагаем но- 
править архитекторов ж 
строителей пока еще есть 
время. И вообще разобрать
ся с озеленением города.

—̂ Студент Чернышев. Я 
знаю, что ва улице Карта
шова есть специальная по. 
ликливика для партийных 
работников. Слышал, что 
есть для них и другие льго
ты. Справедливо ли это? Не 
отдаляет ли это руководите
лей от нужд остальных то
мичей?

— Владимир Максимович! 
Обращается к вам Рыбалов 
Виктор Иванович. У  вас по

городу раскиданы сотни тонн 
металлолома, а собирают 
его только пионеры) да и то 
изредка. Предлагаю объя. 
вить единый день сбора ме
таллического лома, при
влечь к этому всех горожан.

...Беседа с В. И. Рыбало- 
вым была, наверное, самой 
короткой из всех двадцати, 
проведенных В. М. Кетовым 
за три часа «прямой линии». 
Тут все ЯСНО; надо встрях
нуть службы, отвечаюхцие 
за сбор вторсырья. Есть 
смысл подумать об обще
городских субботниках или 
воскресниках по сбору ме
таллолома.

— Спасибо за совет, — по
благодарил секретарь горко. 
ма, а его пометю* легли на 
специальный бланк, кото
рый станет основанием для 
выдачи поручений и после
дующего контроля.

Аналогичный ответ полу
чили жители переулка При.

станского. Кстати, они тоже 
внесли предложение учре
дить о6 ще1гародской день 
по высадке деревьев. 
Озелшение Томска заботит 
всех томичей.

А вот беседа с анонимным 
абонентом, решительно вы- 
оказаашимся о неготовнос
ти к перестройке, занкла до
вольно много времени. На
верное, в организации пра
зднования Дня Победы, го
ворил секретарь, что-то на
до менять. Это праздник 
всенародный, и строить его 
надо, советуясь с народом. 
Другое дело — стоит ли из 
одного факта делать слиш
ком широкие выводы? Ко
нечно, с партийных и совет
ских работников в следую, 
щий раз можно потребовать, 
чтобы обходились без бу
маг. А  как быть с нашими 
уважаемыми ветеранами? 
Волнуются очень, вот и за
писали свои мысли, чтобы

ясней и лучше сказать в 
этот святой для всех день... 
Нет, нельзя судить о пере
стройке лишь по формаль. 
ным признакам. Дело — в 
сути!

Собеседницу на другом 
конце провода диалог с сек
ретарем, похоже, удовлетво
рил. И тем не менее В. М. 
Кетов сделал пометку в сво
ем бланке: «Есть вопрос!».
Подобная пометка осталась 
и после беседы со студентом 
Чернышевым.

Чувствовалось, что моло. 
дого человека остро интере
сует проблема социальной 
справедливости. Наверное, 
следит за ходом ее обсужде
ния в печати. По крайней 
Мере, аналогичный заданно
му вопрос на страницах 
многих изданий уже звучал.

В. М. Кетов высказал свое 
личное мнение. Во-первых, 
поликлиника на Карташова 
обслуясивает не только пар-

(Оковчание на 2-й стр.)
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тийных работников, а еще 
и председателей колхозов, 
директоров совхозов обла
сти, персональных пенсио
неров, профессоров вузов. 
Так что узким круг паци. 
ентов не назовешь. Во-вто
рых, подобная поликлиника 
недавно открылась для стро
ителей—система такого ме
дицинского обслуживания 
рашииряется. Как расширя
ется сеть продуктовых сто
лов заказов: было 30, стало 
69. «Спецбуфеты» на пред
приятиях никто чем-то за
зорным не считает. Пред
ставления о льготах для 
партийных работников силь
но преувеличены. А  если

какие-то льготы и есть, то 
есть и ' 12—14-часовой рабо
чий день, ежечасная (без 
скидок на личные обстоя
тельства) обязанность бра
ться за любой вопрос, при
нимать ответственные ре
шения. Правда, говорить об 
этом как-то не принято...

Диалог с Л. Е. Эпиктето- 
вой велся с цифрами в ру
ках. Ее озабоченность сек
ретарь горкома не мог не 
разделить. Планы строи
тельства детских садов вы
полняются, но сами планы 
малы. Поэтому обеспечен
ность детскими дошкольны
ми учреждениями составля
ет 63 процента. В нынешнем 
году запланировано ввести 
детсадов на 1.600 мест, вдвое

■'больше. Чем в 1986-м. Но 
это все равно мало. Идет 
работа по реконструкции 
мощностей ЖБК-100, что 
даст возможность значи
тельно увеличить объемы 
строительства. Чтобы под
робнее обсудить проблему, 
выслушать возникшие сооб
ражения, первый секретарь 
предложил Л. Е. Эпиктето- 
вой встретиться в горкоме. 
Кстати, таких договоренно
стей в ходе «прямой линии» 
возникло несколько.

Замолкли постепенно те
лефоны. Завтра будут под
робно анализировать много
гранную информацию, по
лученную в результате пер
вой общегородской «прямой 
линии». (Обменяться же 
первыми впечатлениями ре
шено было сразу, по горя
чим следам.

Всего секретарям и в' от
делы партийного комитета 
поступило около 150 звон
ков. За три часа смогло об
ратиться значительно боль-

Председатель Томского 
горисполкома Ю . Я. Ковалев:

«ПОЛЬЗА ТАКОГО 
О В Щ Е И И Я  

ИЕСОМИЕПИА»
Первое, что хочется отметить после трех 

часов непрерывных звонков томичей пред
седателю горисполкома Юрию Яковлеви
чу Ковалеву, — уважительность отноше
ния к исполкому, как органу Советской 
власти. А  ведь среди звонивших было не  ̂
мало людей, живущих в сложных, порой 
в крайне тяжелых условиях. И далеко не 
всех председатель мог обнадежить, пообе
щать оперативно исправить положение, не 
со всеми претензиями согласился.

Из какого бы конца города ни раздался 
звонок, компетентность Юрия Яковлевича 
давала понять собеседнику, что председа
тель знает ситуацию, проблемы данной 
улицы и даже отдельного дома. Такое зна
ние, сидя в кабинете, конечно, не приобре
тешь.

Но этот же факт доказывает другое; 
многие проблемы месяцами «прокручива
ются» в разных инстанциях без толку.
Э. С. Ивина с ул. Гоголя, 14, жалуется, 
что два >1есяца нет холодной воды, а в 
домоуправлении от жильцов отмахивают
ся. Г. А. Запасная из дома № 31 по улице 
79-й гвардейской дивизии, напротив, про
сит подключить горячую воду, ибо «три 
подъезда посадили на один бойлер». И еще 
было десятка два звонков о том, что обе
щано работниками ЖЭУ, ПЖРТ или рай
исполкомами, отдельными службами гор
исполкома, но не выполняется. Большин
ство таких жалоб поступило Ю. Я. Кова
леву из Советского района. Есть необхо
димость особо проанализировать этот факт 
в городском Совете.

Стало ясно также, что людей в микро
районах плохо информируют о причинах 
отсутствия горячей • или холодной воды, 
затянувшегося ремонта жилья, расселения 
домов, благоустройства улиц. А  иногда 
даже дезинформируют... К примеру, зв ^  
нок от Г. В. Потякиной с улицы Алтай
ской, 66, Дом этот с высоким процентом 
износа стал быстро разрушаться из-за 
того, что рядом бьют сваи под девятиэтаж
ку. Жильцы не раз обращались в укс 
горисполкома в конце концов получили 
ответ, что необходимые документы о рас
селении подготовлены, находятся на столе 
у прюдседателя.

— Кто вам это сказал? — возмущается 
Ю. Я, Ковалев. — Нет у меня этих доку
ментов.

Он тут же позвонил начальнину укса 
Ю. А. Сарыкову. Тот ответил, что... надо го
товить документы.

— Так в чем же дело, кто же их должен 
готовить?

Нет смысла приводить дальнейший диалог. 
Главное в том, что, не случись «прямой ли
нии», Сарыков или кто-то из его подчинен, 
ных продолжали бы обманывать надежды лю
дей, с тревогой следящих за каждой новой 
трещиной в старом доме. И единственный ли 
это факт, .когда, лично заволокитив дело, ра
ботник исполкома ссылается на руководи
теля, занимающего высокий пост?

...Едва ЛИ не каждый второй вопрос 
Ю. Я. Ковалеву — по поводу жилья. По
ложение в городе, HejiMOTPH на героичес
кие усилия строителей, остается очень тя
желым; около десяти тысяч семей имеют 
ветхое жилье.

Критическое положение, например, у во-

Заместитель председателя 
горисполкома В. В. Гартун:

«МЕРЫ прям ей . 
ВАМ СООВЩАТ»

...ЗО-й кабинет горисполкома. Здесь ра
бочее место председателя городской пла
новой комиссии В. В. Гаргуна.

Телефонные звонки раздавались через 
каждые 8 минут и, словно экран рентге
новского аппарата, обозначили болевые 
точки в большом и сложном организме об
ластного центра.

Район по Иркутскому тракту; во многих 
домах в зашущенном состоянии сантехни
ческое хозяйство. Заместитель директора 
завода по быту, ЖКО предприятия в ответ 
на жалобы в районные организации, ре
дакцию направляют заведомо неверные со. 
общения о том, что положетие исправлено. 
Требуется решительно оздоровить о1бста- 
новку, научить тех, кому доверена забота 
о людях, отвечать за свои действия.

Четвертый микрорайон; перебои в снаб
жении горячей водой превратились в си
стему.

Очень много нареканий на строителей и 
ремонтников трасс тепло- и водоснабже
ния. После себя оставляют развороченную 
землю, покореженный асфальт, не дела
ют ^юиенных додожек к остановкам пас
сажирского транспорта.

дителя троллейбуса с восьмилетним ста
жем Г. М. Стасенко (его семья, в которой 

■ трое детей, проживает на семи квадрат
ных метрах).

—  КакЕ1Я у  вас очередь?
— Тридцать вторая.
— Вы считаете. Что она не пр а ви льн а ?
— Нет, почему же, но в последние пять 

лет нашему управлению никто не дает 
жилья, — говорит Стасенко.

— А  кто же должен давать? Вашему уп
равлению выделено место для строитель
ства дома. Там, я знаю, уже пройден ну
левой цикл, но затем работы остановились. 
Надо в коллективе решать вопрос об ус
корении темпов строительства. Это — в 
принципе. А  в частности, мы обратимся к 
вашему руководству, может, как-то помо
гут вам.

— Да я уже просил отпустить меня в 
МЖК. Ответили; троллейбус тоже кому-то 
водить надо.

— Не думали о вступлении в коопера
тив?

— Что вы, у меня таких денег нет.
Трудный разговор. И следующий — тр-

же. О. И. Цыбина с мужем и ребенком 
живут в общежитии, работают в СКБ «Оп
тика» в Академгородке. В очереди их 
«все время отодвигают то льготники, то 
многодетные». Может быть, незаконно?

Нет, этого женщина утверждать не мо
жет. Но возмущает ее то, что большие 
квартиры получают люди, которые уже 
жили в квартирах, а ее семья вот уже де
сять лет — в общежитии.

Звонок за звонком...
Семье из пятерых человек не разреша

ют поменять трехкомнатную квартиру на 
две однокомнатные. Когда отремонтируют 
дом по улице Советской, 10, отопление __в 
доме № 75, по улице Красноармейской? 
В микрорайоне спичфабрики «Сибирь» не 
хватает цистерн с квасом. Зачем сносят 
погреба на улице Бела Куна? Чем даль
ше, тем яснее, что большинство звонив
ших председателю горисполкома могли по
лучить ответы в райисполкоме, в ПЖРТ, 
ЖЭУ, в крайнем случае — в отделах гор
исполкома.

По*<ему все-таки обращались к Ю. Я. 
Ковалеву? Первая причина, наверняка, та, 
о которой уже говорилось, — неисполни
тельность на местах. Вторая ;— не все зна
ют, куда с каким вопросом обратиться.

Очень жаль, что почти не было поднято 
проблем общегородских, которые именно 
председатель горисполкома и должен был 
бы обдумать. К  ним, пожалуй, можно от
нести лишь вопрос с. Т. Кутепова с ули
цы Алтайской, 169: «Нельзя ли закрыть
эмальпроизводство «Сибкабеля», которое 
отравляет воздзгх в густонаселенном мик. 
рорайоне?». Юрий Яковлевич ответил, что 
здесь меняется технология производства, 
но закрыть завод нельзя — слишком это 
дорого стоит. Тут С. Т. Кутепов и тькячи 
других томичей вправе не согласиться: че
ловеческая жизнь и здоровье ценятся в 
нашей стране, как об этом не раз го
ворилось, дороже. И горисполкому от ре
шения этой, доставшейся в наследство^ от- 
пятидесятых годов, проблемы не уйти. 
Это понимает и Ю. Я. Ковалев.

...Часовая стрелка приблизилась к цифре 
«8». Истекли три часа «прямой линии» с то
мичами. Юрий Яковлевич делает пометки на 
разграфленном листе: все вопросы и жалобы 
горисполком возьмет под контроль. А каково 
его впечатление от состоявшегося разговора? 
Ведь «прямая линия» в прантине гориспол
кома — первая. ,

— Думаю, что дело толковое. Если бы те 
томичи, что позвонили сегодня, записались 
ко мне на прием, то принимал бы я их с 
утра и до полуночи. А тут за три часа уда
лось и дать разъяснения, и иое-какие вопро
сы решить сразу. В будущем нужно подклю
чать, таи же как и сегодня, к телефонному 
разговору с томичами не только «верхние 
этажи» горисполкома, но и отделы. Многие 
ведь не сумели дозвониться мне.

ше томичей, чем удается 
принять в самом горкоме. 
Все звонки (за исключени
ем, может быть, одного) 
корректные, в доброжела
тельном тоне, хотя звони
ло немало людей, находя
щихся в сложной ситуации, 
жаловавшихся на волокиту. 
Совсем мало звонков ано
нимных. Все это можно рас
ценить как высокую сте
пень доверия к партийному 
комитету.

С чем же обратились то
мичи в горком? Были воп
росы общественного звуча
ния, интересные предложе
ния. Однако большинство 
обращений носило личный 
характер и касалось распре
деления жилья, недостат
ков в коммунальном, торго
вом обслуживании. Что за 
этим стоит? Недопонимание 
роли партийного комитета? 
Отсутствие в его стиле зри
мых примет перехода от хо
зяйственных забот к поли
тическому руководству? Или 
это естественная реакция

«ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
на усиление партийного кон
троля за решением социаль
ных вопросов?

Подумать есть над чем. 
Полученная же информация 
требует улучшения работы 
с кадрами. Ведь это кон
кретные должностные лица 
вовремя не решают вопро
сы, входящие в их компе
тенцию, плодят волокиту. 
Или не умеют дать людям 
четкую, правдивую инфор
мацию. Сумеет горком воз
действовать на каждого из 
таких товарищей '  — про
двинется вперед именно 
партийная работа.

Удивило почти полное от
сутствие звонков из пар
тийных организаций. Не о 
чем опросить? Нечего ^ска
зать в адрес секретарей, от
делов горкома?

...Закрывая обмен мнени
ями, В. М. Кетов еще раз 
подчеркнул: есть над чем
подумать и поработать. 
«Прямая линия», безуслов
но, стоит того, чтобы стать 
в городе традиционной.

Заместитель председателя 
горисполкома В. Н. Малащук:

«ОВЯЗШЛЬИО ПОВЫВАЮ 
ВАШЕМ ДОМЕ »

— Конечно, Любовь Яков
левна, приходите ко мне на 
прием в пятницу. Постара
емся помочь.

__ Здравствуйте, вам зво
нит рабочий «Сибэлектро- 
мотора» Александр Викто
рович Остроушко. У  меня 
предложение такое: выдви
гать кандидатов в депутаты 
в районные Советы по мес
ту жительства. А  то ведь 
человек живет в одном рай
оне, его трудовдй коллектив 
— в другом. И приходится 
депутату заново вникать в 
п р и е м ы  своих избирате
лей...

— Добрый день, товарищ 
Малащук. Говорит Георгий 
Иванович Литвенко. В Том
ске много больных сахар
ным диабетом, а вот хлеба 
для них соответствующего 
нет.

— Понял вас, Георгий 
Иванович. О больных диа
бетом мы позаботимся: есть 
стол заказов, специальный 
магазин, а о хлебе, откро
венно говоря, не подумали. 
Мы внимательно рассмот
рим ваше предложение.

— Здравствуйте, по пору
чению жильцов с улицы 
Про<^оюзной, 2-6, звонит 
Яковлев Виктор Михайло
вич. Дом наш ветхий, потолок 
обвалился и держится на 
подпорках. Дом принадле
жит Томскому ЛПК. Три 
года нам обещают новое 
жилье и даже начали стро
ить дом. Но заложили его 
б е з  фундамента, стена уже 
треснула. А  говорят, что 
мы въедем в это «жилье» в 
декабре...

— Я обязательно побываю 
в вашем доме, посмотрю на 
месте.

__ Я звоню вам с Иркут
ского тракта, у нас нет да
же телефонов-автоматов, а 
жилье строят постоянно.

— Дадим задание теле
фонной станции разобрать
ся.

Итак, интересных предло
жений, обоснованных жа
лоб высказано немало...

Предложения пенсионера 
Александра Ивановича Че
ренкова бьши конкретные:

__Я десять лет был пред
седателем домового комите
та в доме № 12 по улице
Кузнецова. Раньше нас,
домкомов, собирали каждую 
субботу, обговаривались пла
ны по благоустройству, был 
с каждого (5прос. Теперь все 
пущено на самотек. А  поче
му бы, например, в город
ском саду не провести об
щее собрание домкомов? 
Поставить микрофон, и пусть 
желающие расскажут о
своих проблемах, пусть на 
собрании присутствуют ру
ководители города. Ведь
сейчас стыдно за наши 
усадьбы, многие улицы. И 
вот о чем хочу еще сказать. 
Решить проблему чистой 
БОДЫ для питья можно, по- 
моему, таким путем; про
бурить в городе скважину. 
Эту воду, принесенную до
мой, тратить попусту никто 
не станет. Значит, и эконо
мия будет, и для здоровья 
польза.

(Словно сговорился с авто
ром этого предложения 
Александр Семенович Вла
сов;

__ Давайте пробурим не
сколько скважин в городе. 
Ведь это проще и дешевле 
любого водовода...

— Это «прямая линия»?
— Да.
— Вам звонит Любовь 

Яковлевна Ковальчук с за
вода резиновой обуви. У  
нас есть люди с 40-летним 
стажем работы на заводе и 
без квартир. Организован 
кооператив для строительст
ва жилого дома. Но дирек
тор Иван Дмитриевич Стар
цев полностью устранился 
от кооператива. Говорит: 
идите к председателю гор
исполкома и решайте с ним 
все вопросы. Есть у нас 
правление, смета, энтузиа
сты все рассчитали, но ди
ректору мы не нужны. А  
город заинтересован в стро
ительстве кооперативов?

Секретарь Томского 
горкома КПСС Т. Ф . Лемешева:

«ИЕРАВОТАЮЩИЕ
АТИТПЛОЩАДКИ?
ПЕДОЙШПМОЫ

Начиная с четырех часов дня, телефон 
в кабинете секретаря Томского горкома 
КПСХ1 Т. Ф. Демешевой не умолкал прак
тически ни на минуту. Внимательно вы
слушивала Тамара Федоровна каждый 
звонок. В том числе и те, которые были 
вне сферы ее непосредственных обязанно
стей.

Так, очень ■ заинтересованно отнеслась 
она к вопросу о создании культурно-спор
тивного комплекса «Транспортник» и пре
дложению рассказать о нем в средствах 
массовой информации. Она сообщила або
ненту, что для создания этого комплекса 
на базе Дома культуры железнодорожни
ков уже сделано многое. Но для того, 
чтобы КСК мог функционировать нор
мально, надо сделать его не ведомствен
ным. а профсоюзным. Еще идет перепис
ка между облсовпрофом и Министерством 
железнодорожного транспорта СССР. Но 
даже до окончательного решения этого 
вопроса КСК уже мог бы действовать, ес
ли бы у его руководителей было меньше 
глобальных планов, а больше желания 
включиться в конкретное дело.

Секретаря горкома, занимающегося воп
росами идеологии, . разумеется, очень 
встревожили сообщения о недостатках в 
ходе избирательной кампании по выбо

рам в местные Советы народных депута
тов Томич В. Глазунов сказал, что у до
мов по ул.Усова, 25 и 27-а долгие годы 
действовала агитплощадка. В хорошую 
погоду здесь удобно было провести беседу, 
концерт художественной самодеятельное^ 
ти. Сейчас же это уютное место массовой 
работы заняли личные гаражи, возведен
ные, по мнению звонившего, без разреше
ния. Приходили какие-то комиссии, обе
щали «разобраться», но так ничего и не 
сделано.

Подобный факт привела и Л. Берестова. 
Агитплощадка по пр.Фрунзе, 224, принад
лежала эмальпроиетодству объединения 
«Сибкабель». Здесь тоже проводились ин
тересные встречи. Но... два года назад. Са
му площадку почему-то превратили в мес-.< 
то свалки, и мусор разносит ветер, хотя 
все сооружения агитплощадки сохрани
лись. «Нельзя ли возобновить ее деятель
ность?» — спргшхивала Л. Берестова.

В микрорайоне Центральном, между 
проспектом Фрунзе и улицей Никитина, 
в последние годы выросли громады девя
тиэтажных зданий. Ни агитплощадки, ни 
центра общественно-политической работы 
здесь нет... В. Беленький предложил орга
низовать здесь агитплощадку, «тем более 
что уже больше года у домов лежат за
брошенные металлоконструкции для спор
тивной площадки и летней эстрады».

На учет берется и это предложение.
«Республика бодрых»... На счету у этой 

организации немало интересных дел, не
мало состоявшихся ребячьих судеб. Но 
вот — звонок от соседей, тех, кто живет 
«над республикой». С конца апреля жиль
цов начала беспокоить громкая музыка, 
порой до глубокой ночи. Правда, после 
разговора с ребятами она прекратилась. 
Но вдруг все возобновится?..

Руководителям «Республики бодрых» 
последомл немедленный звонок: нельзя
забьшать о спокойствии соседей.

Заместитель председателя горисполкома В. В. Гончар:

«ВЕДЬ МОГЛИ ВЫ РЕШИТЬ ИА МЕСТЕ...»
Первый звонок в его кабинете раздался 

за пять минут до начала работы «прямой 
линии».

— Это Тетюшкина. Я бы хотела побла
годарить вас, Владимир Васильевич, за то, 
что помогли мне устроиться в жилищный 
кооператив. Вы помните меня?

— Помню. У  вас все хорошо?
— Да, спасибо.
Приятный разговор. А  затем интенсив

ная работа в течение трех часов. Было 
зафиксировано 41 обращение сердитых, 
озабоченных и обиженных жителей горо
да по самым различным вопросам...

Но чем чаще раздавались звонки, там 
обоснованнее становился вывод: многие воп
росы, с которыми обращались жители, дол
жны были решиться на местах — в район
ных жилищно-ремонтных трестах. На сле
дующий день после «прямой линии», собрш 
у себя руководителей этих подразделении, 
В. В. Гончар скажет с искренним сожалением:

— Большинство претензий — от нашей с 
вами бездеятельности...

— Дадонов Николай Егорович звонит, 
домком. Иркутский тракт. 126—56.

— Что у  вас случилось?
__ Н а д е ж д а  то л ь к о  н а  вас. О б р а щ а ли с ь

по поводу ремонта систем отопления и во
допровода в ЖЭУ-15, Октябрьский ПЖРТ, 
райисполком — отказывают.

— Сколько лет дому?
— 15.
—  К а п е та л ь н ы й  рем онт, ко нечно, рано 

еще де ла ть .
— Да хотя бы выборочный, ведь на каж

дом стояке уже n<j 3—4 хомута.
— Хорошо, берем на контроль.
Если бы управляющий Октябрьским 

ПЖРТ П. Г. Выпулин более ответственно 
подошел к просьбе председателя домового 
комитета, не было бы этого звонка.

— Добрый вечер! Иванюк Алла Никола-* 
евна. Между домами №№ 46 и 48 по ул. 
Гагарина жильцы складывают мусор. 
Здесь тупичок, и мусор со стороны не вид
но. И еще. Во многих местах, особенно в 
районе трамвайной остановки по ул. Пле
ханова, возле - городского сада, нет урн.

— Спасибо вам за беспокойство, порядок 
наведем.

Вновь, забегая вперед, скажу, что на сле
дующий день управляющему Советским 
ПЖРТ И. С. Биляку было дано поручение 
организовать субботник силами жильцов ука
занных домов и вывезти мусор. Я проверял: 
не сразу были приняты меры, однако свалку 
тем не менее ке убрали. Но опять-таки обид
но. что это не сделано во время городского 
субботника. Мастерам ЖЭУ-6 следует лучше 
работать с жильцами.

Не обошлось без конфуза. Что испытывал в 
эту минуту В. В. Гончар, мне было понятно.

•__ З д р а в с тв у й те , Гуреева, у л .  Н ах и м о в а,
15—45. я была у вас 23 апреля на приеме. 
Помните, соседи затопили мою квартиру, и 
сейчас требуется большой ремонт? Вы обе
щали помочь.

__ Да, я давал поручение управляющему
Кировским ПЖ РТ Ю. Л. Черменеву.

— Так ни ответа, ни привета. Надо же 
что-то делать. Вы уж извините, что я так 
разговариваю.

— Это вы меня извините: обещал, но не 
сделал. Но поверьте, больше напоминать 
не придется.

■ Очень много звонков по ветхому жилью. 
А  ведь достоверная информированность 
жильцов зависит в первую очередь от ра
ботников ЖЭУ. Почему они или молчат, 
или вводят людей в заблуждение?

— От имени жильцов дома № 21 по ул. 
Дзержинского Павлова Любовь Павловна. 
Что все-таки будет с нашим домом? А  то 
приходят комиссии, переписывают, обме
ряют.

— Ваш дом планируется под расселение 
в 1988 году.

— А  как же понимать объявление, по
явившееся у  нас в конце ал репя : «Рассе
ление дома не планируется, вступайте в 
жилищный кооператив»?

— Это неверная информация.
Да, горькие возникают раздумья...
Трудно ли дорожникам при асфальтиро

вании ул. Смирнова привести в порядок 
стопятидесятиметровый участок тротуара 
в районе ул. Кошурникова? Разве не в си
лах домостроительный комбинат засьшать 
котлован и благоустроить территорию пос
ле строительства на *ул. Мира, 35?

— Да, мы бы и сами кое-что сделали, 
только привезите деревья, грунт, — сооб
щила по этому поводу Г. Ф. Шелепнева.

А  вот еще один звонок.
— Киселева Нина Павловна. Учхоз, Сель

ская, 6, — представилась на том конце
провода. — Я у вас уже была на приеме, 
жаловалась на наши жилищные неудоб
ства: воды нет, электроэнергии тоже.

— Разве ничего не изменилось после ва
шего обращения, — удивился заместитель 
председателя.

— Только с электроэнергией стало лзгч- 
ше, а сейчас строители свалили столб и 
снова мы без света. Будут ли сносить на
ши дома?

— Вы стоите в очереди по месту работы 
на получение жилья?

— Так нельзя же вставать.
— Всех ставим.
— Первый раз сльпну.
— Ну, хорошо, пришлем ответ.
— А  куда пришлете? Почта к нам не 

ХОДИТ. Депутата и в глаза не видели, аги
таторов — тем более. Как на краю земли 
живем.

— Разберемся.
Уже потом я разговаривал с секретарем

исполкома Октябрьского райсовета С. А. 
Коротаевой.

— Улицу Сельскохозяйственную знаю, а 
вот Сельскую — нет. Будем выяснять.

Но ведь были возможности узнать об 
этом давным-давно.

Начальник городского производственного управления 
дорожного строительства и благоустройства А. В. Михаилов

о х о т  р л з д й в м  ш н с ы

Томичи озабочены утечкой холодной и 
горячей воды, затяжными переходами на  
летние и зимние режимы теплоснабжения, 
что приводит к бессмысленным тратам те
пла или электроэнергии.

Прямая связь — как живой нерв. То, 
что волнует человека на другом конце про
вода, в считанные минуты становится по
нятным и находит отклик здесь, в служеб
ном кабинете у ответственного работника, 
и сразу же берется на контроль.

Вот несколько записей с прямой связи;
— Здравствуйте. Говорит Е. В. Семвнова. У 

меня вопрос; когда начнется снос ветхих до
мов по Дальнв-Нлючевской?

Ответ: — Ветхие дома мы берем на учет и 
по море возможности сносим. Хотя делается 
это но так быстро, как_ хочется. Если ваш 
дом обследован комиссией и признан ветхим, 
вступайте в кооператив. Вам дается пред
почтение при вступлении.

Строительные кооперативы формируются 
райисполкомами. В будущем году их сипами 
планируется построить в городе 20 тысяч 
квадратных метров жилья.

М. Ф. Сычев: — Я инвалид по зрению. Два 
года не могу обменять квартиру. Нет подхо
дящих вариантов.

Ответ: — В городе создан кооператив 
«Справка». Он всю информацию по обмену 
вводит в память ЭВМ и в короткое время 
может дать точный ответ.

X. У. Пономарев: — У нашего дома по ули
це Лебедева, 41, не благоустроена усадьба. 
Обращались за помощью в ЖЭУ, но не нашли 
поддержки. Нам нужны саженцы, материалы. 
Остальное сделаем своими силами.

Ответ: — Такое поручение сделаю. Вам 
сообщат.

X. У. Пономарев: — И еще просьба. Возле 
нас размыло канализационный колодец, и он 
превратился в опасную ловушку для детей. 
Полгода стучимся в разные двери, и напрасно.

Ответ: — Мары примем.
И вот такой конкретный разговор — с 

каждьш.

гаражам можно подъезды 
сделать...

— Проектный институт 
предусматривает асфальти
рование 20-метровых при
легающих отрезков. А  далее 
гаражные кооперативы мо
гут заключить договор на

ТГ.ТТТР за четверть часа до 
объявленного срока «зады
мил» телефон на столе А. В.
Михайлова. С5бстоятельно 
подготовился к беседе ин
женер Григорий Петрович 
Шустов с Иркутского трак
та, 142. Несколько пьппно 
назвав родную улицу «во- дополнительные работы. Те- 
сточными воротами города», перь это разрешено... 
он спросил, когда же наме- _  д  «повоевал» за со
чено ее благоустроить. хрггнность газонов в мас-

— Будем реконструиро- штабах областного центра, 
вать нынче от Черемушек Подключите к этому ГАИ. 
до жилого района. На ос- q t  имени жильцов целого 
тальной территории наво- микрорайона радиотехниче- 
дим порядок. Сейчас с ского завода звонит Вален- 
«Томскграждацпрое ктом :,» тина Николаевна Кукарцева 
прорабатываем проблему улицы Мокрушина, 5. Жа- 
расширения. Весь тракт „ q q  отсюда много, в том чи- 
станет на три метра шире.
Все опоры троллейбусной 
линии заменим на металли
ческие.

— Предусмотрите, как луч
ше их закрепить. Еще одно 
предложение. Посмотрите, 
как распаханы газоны 
«КамАЗами», как страдает 
от машин лесной массив. А 
если предусмотреть «карма
ны» для остановок автомо
билей? Какой варвар тогда 
полезет на землю. И еще 
при асфальтировании дорю- 
ги покройте хотя бы не
большие участки прилегаю
щих дорог. Тогда грязь с 
проселочных дорог не будут 
завозить на тракт. Да и к

еле и в редакцию.
— Вот уже три года нам 

негде сушить белье, мусор 
рядом е домом. Летом в кон
тейнерах тучи мух. Грязь 
такая у  дома, что в пору 
болотники надевать. Сколь
ко раз обращались к на: 
чальнику ЖК<1) П. В. Фро
лову, заместителю директо
ра завода по бьггу Т. К. Де- 
мирову, главному инжене
ру ЖКО В. Г. Штейну, но 
бесполезно... У  домов по ве
черам постоянно грузовые 
машины. Обращались в 
ГАИ—слушать не хотят. Не 
их, видите ли, дело...

— С руководством завода 
переговорим. И нгнпу служ

бу привлечем — спецавтохо- 
зяйство. Организуем уборку. 
А  вы примите участие в 
благоустройстве?

— Не только я. Многие 
выйдут. Люди у нас друж
ные. Только земли приве
зите и саженцев. Очень на
деемся на вас. А  то Штейн 
с Фроловым еще по осени 
ответили: вы нам, деокать, 
письмо коллективное напи
шите, вот тогда мы прореа
гируем. Ну не бюрокра
ты ли!

— Пригласим и ГАИ. В 
течение трех дней организу
ем встречу...

ПРИМЕЧАНИЕ ’  ПЕРВОЕ. 
Охотно раздавал авансы Алек
сандр Васильевич и сроки на
значал точные. Ровно через 
семь дней мы переговорнпи 
по телефону с Валентиной 
Николаевной. Сделано из обе
щанного очень мало; привезли 
саженцы, которых хватило 
лишь для соседнего дома, на
правлено письмо из управле
ния на завод. И все. Работ
ники ГАИ по-прежнему «бо
ятся» заглянуть в глубину 
двора, где часами стоят де
сятки служебных автомашин.

— У  меня такой вопрос,— 
у(лаяо говоригг Светлана 
Алексеевна Алексеева с 
улицы Мюнниха, 22.—Девя
тый год живем здесь, и 
столько же строится рядом 
дом объединения «Сибка
бель». Грязь непролазная, 
плиты лежат неубранные. 
(Эбязаны ли они благоуст
роить район около дома?

— Обязаны. В течение 
трех дней организуем встре
чу с руководителями «Сиб- 
кабеля)^. Ком'бинат по бла
гоустройству района помо
жет...

ПРИМЕЧАНИЕ ВТОРОЕ 18 
мая в редакцию позвонйли с 
улицы Мюнниха. Встреча, 
возможно, и состоялась, жа
луются жильцы, но лучше по
ка не стало...

Раиса Львовна Врио с 
улицы Нсвгородской, 20, за
дала типичный вопрос — 
таких было более десятка:

— К нашему дому про
кладывается кабель — про
валилась дорога. Теперь от 
машин стоит такой грохот, 
что уже сил нет. Звонила в 
ГАИ, там на вас сослались. 
Я к вам обратилась.

— Что-то не помню,—сту
шевался Александр Василь
евич.

—Да, вы обещали послать 
аофальтировщиков, и было 
это в июне прошлого года...

— Вам не надо было 
ждать объявлении в газете 
о «прямой линии». Звонили

к нам. Проверим и все 
сделаем. Вам по телефону 
сообщим...

ПРИМЕЧАНИЕ ТРЕТЬЕ. «Ну, 
вы как быстро захотели дей
ствий! — ответила на вопрос 
редакции Раиса Львовна. — В 
управлении так работать не 
научились. Пока у них девиз; 
«Сказано — не сделано». Осо
бенно по таким «мелочам». А 
вы посмотрите, что в роще 
пединститута делается! Даже 
остатки снежной горки еще 
лежат. Ни одной целой ска
мьи. Недр кто-то спилил. 
Да за это... Помогите дорож
никам стать хозяевами своего 
слова».

Начальник городского уп
равления заверял, что бе
рутся на контроль все кри

тические замечания томи
чей. Но очень тревожат уже 
первые проверки после 
«прямой линии».

Приведу еще одну беседу 
А. В. Михайлова с полков
ником запаса А. И. Филип
повым:

— Нас, жильцов дома по 
ул. Усова, 37, волнует судь
ба улицы Косарева. Возле 
самой хоккейной коробки — 
ямы после подпольной 
стройки гаража. Но страш
нее всего территория вокруг 
«замороженной» гостиницы 
Горы мусора’ и земли...

— Мы уже оштрафЬвали 
объединение «Сиболектро- 
мотор» на 10 тысяч рублей

— Кому от этого легче? 
Все осталось по-прежнему, 
Когда сносили барак радио
технического завода, даже 
агитплощадку разрушили 
Теперь на ее месте свалка, 
ямы... И еще зелень недав
но вырезали возле дома 
№ 5. Кто разрешил?

— Обследуем, создадим 
комиссию. Направим мате 
риалы в прокуратуру и на 
родный контроль...

ПРИМЕЧАНИЕ ЧЕТВЕРТОЕ. 
Через неделю мы спросили 
Аркадия Иеановича, что измя' 
нилось.

— Никаких изменений. По. 
звонила, правда, секретарь 
А. В. Михайлова и пообеща 
ла оштрафовать руководите^ 
лей «Сибзлентромотора! 
что это изменит? И зачем эта 
телефонная поиаэуха? Разве 
в Кировском районе нет хо 
зянна? А может, председатель 
ркйисполкома Галина Аяеи 
сакдровна Поккратова заглЯ' 
нет к нам в гости в канун 
выборов? Нельзя больше тер
петь такое безобразие, е ко 
торым смирклись специалисты 
по благоустройству во главе 
с А. S. Михайловым!
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памятью людской
Новые материалы о Шуре П остотуьской

о Шуре Постольской га- 
зет'а «Красное знамя» писа
ла не раз. Ее подвигу псж- 
|вя1Цены и книги, изданные 
в Новосибирске и Москве. 
«Право поднять в атаку» 
В. Жестова и М. Чугунова, 
«Фронтовые письма Шуры 
Постольской», очерк в кни
ге «Была ты отважным бой
цом». О ней рассказывает 
экспозиция в комнате бое
вой славы ТПИ. Но корот
кая жизнь Шуры была на
столько яркой и содержа
тельной, вместила столько 
событий, что писать о ней 
можно бесконечно много. 
Это был человек необыкно
венной душевной красоты.

Поиск материалов о Шу
ре Постольской мы ■ ведем 
давно и не без успеха. 
Узнавали новые и новые 
фамилии тех, кто знал от
важную девушку по школе, 
институту, фронту. Собрано 
немало писем, воспомина
ний. Но поиск продолжает
ся. Студенты ведут его с 
большим увлечением, ра
дуются любой находке, лю
бой удаче.

На наши письма пришли 
ответы. от выпускников 
института И. М. Макарова 
иэ Красноярского края с 
фотографией, датированной 
июнем 1941 года, от К. Ф - 
Кгшашникова из гор. Тепло- 
озерска, А. Г. Поспелова из 
Новокузнецка, Г. П. Черем- 
ных из Алапаевска Сверд
ловской области и многих 
других.

В ы п у с к н и ц а  1944 года 
М. С. Ч ер ны ш о ва^ п и ш е т: 
« Ж и л а  она со мной в  одном 
о б щ е ж и ти и . У  нее бы ло 
много друзе й... к р а си в а я , 
стр о й на я, веселая, бойкая. 
Т а м , где  П о сто ль с к а я , 
всегда ш у тк и , веселье».

А  вот что написал нам 
Г. П. Черемных; «Шура сре
ди всех нас отличалась ве
селым характером. Каза
лось, улыбка с ее миловид
ного лица не сходит и во
сне Доброжелательность,
какое-то внутреннее чувст
во душевности и простота 
ее располагали к себе. 
Одеждой, манерами Шура 
не отличалась в нашей сре
де. Все мы в то время оде
вались очень скромно».

Все однокурсники Шуры 
Постольской отмечают, что 
за любое дело она бралась 
с большим желанием и 
упорством. Метко стреляла, 
водила мотоцигщ, участво
вала во всех лыжных со
ревнованиях, ездила на ко
не. Смелости ее мог поза
видовать любой. Как по 
Некрасову; «Коня на скаку 
остановит, в горящую избу 
войдет...»

В 1982 году институт при
гласил на кросс имени 
Шуры Постольской ее лю
бимую подругу Нину Ива
новну Ипатову. Она посети
ла наш музей, долго смот
рела раздел, посвященный 
Шуре. Была тронута до 
слез. А потом мы получили 
от нее не письмо, а целую 
бандероль с воспоминания-

По следам наших 
выступлений

в  ответ на эту статью, 
^ опубликованную в газете 

«Красное знамя» 29 марта, 
объединение «Томскавто- 
транс» сообщает, что для 
обеспечения безопасности 
пассажирских перевозок 
Минавтотранс РСФСР и 
Главное управление ГАИ 
МВД СССР дали директив
ные указания об отстране-

ми. Хочется щ>ивести здесь 
несколько выдержек, ха
рактеризующих отношение 
Шуры к труду:

1«На летней практике в 
Салаире в 1941 году она ра
ботала на буровой установ
ке не только коллектором, 
но и рабочим-буровиком, 
хотя в ее обязанности вхо
дило выполнять только 
коллекторскую работу. Как 
лучшую Чертежницу руко
водитель практики оставлял 
ее в конторе копировать 
карты и оформлять образ
цы пород.

По воскресным дням мы 
помогали колхозу косить 
траву. И Шура с упорством, 
несмотря на кровавые мо
золи, освоила крестьянскую 
науку.

Руководитель Геннадий 
Львович Поспелов звал ее 
за смуглое лицо и кудряш
ки на лбу АлександР9М 
Сергеевичем. Он видел иней 
что-то пушкинское.

институтских мастер
ских было организсмвано 
спецпроизводство для обта. 
чивавия на токарных стан
ках заготовок для мин... 
Шура освоила самую труд
ную операцию: нарезку
резьбы для ввинчивания 
взрывателя.

Мастер каждый день 
выставлял выработку на 
черной доске. Перед ее фа
милией всегда стояла циф
ра 200—300 процентов».

Так Шура трудилась, по
могая фронту. А  как она 
воевала, рассказывает на
градной лист, где описан 
ее подвиг.

«В  районе высоты 207,4 
около деревни Рыбки Са
фоновского района Смолен
ской области в момент, ко
гда немцы пошли в контр
атаку, Постольская А. С. 
организовала бойцов 8-й 
стрелковой роты для ее 
отражения. Командир роты 
в это время был выведен из 
строя. Воодушевленные
примером Постольской бой
цы ворвались в траншею. 
Противник не ожидал стре
мительного удара, обратил
ся в бегство, оставив на по
ле боя до 30 трупов своих 
солдат. Ротой взяты трофеи: 
ручных пулеметов — 2, гра
натометов — 2, винтовок —
9-

В этом бою смертью храб
рых погибла тов. Постоль
ская А. С.

Во время боев Постоль
ская А. С. обеспечила вы
сокую : партийно-политиче
скую работу всей комсо
мольской организации ба
тальона.

Достойна правительствен
ной награды — ордена Оте
чественной войны 2-й сте
пени.

7.09.1943 г. Командир
758-го стрелкового полка 
полковник Разумовский».

Получили мы и всопоми- 
иания заместителя началь
ника политотдела 88-й 
стрелковой' дивизии В. И. 
Филькина. Он назначал 
Щуру комсоргом батс1Льона, 
вручал ей на фронте в 1943

году партийный билет. 
«Комсорг Александра Пос
тольская» — так озаглавле
ны его воспоминания на 
55 машинописных страни
цах.

Но самые большие удачи 
в поиске нам принесли май
ские дни этого года.

Мы, конечно, знали пись
мо Шуры от 12 июля 1943 
года, в котором она сообща
ла отцу: «О т  Вовы получи
ла вчера письмо. Лежит в 
'гоопи^тале в Баку, пи!Шет, 
что поправляется, но плохо 
с рукой... Он часто пишет 
своему другу Сереже, а тот 
пишет мне большие друже
ские письма».

Володя — брат Шуры. 
Это нам было известно. Но 
где он живет — таких све
дений мы не имели. Тем 
более не зн£1ли, кто такой 
Сережа, о котором упомя
нула в письме Шура Пос
тольская.

Недавно нам позвонил за
ведующий партийным архи
вом С. Ф. Мозголин. Сооб
щил, что к ним обратился 
Владимир Сергеевич Пос- 
тольский по поводу фото^ 
графин Шуры в книге «Го
ворят погибшие герои». И 
дал его адрес; А  еще, ска
зал он, Сережа, о котором 
писала Шура отцу, — это 
Сергей Федорович Ахро- 
меев — ныне Маршал Со
ветского Союза, начгшьник 
Генерального штаба Воору
женных Сил СССР.

Не высказать словами, как 
это сообщение отбрадовало и 
взволновало р>ебят. Вот это 
новость! Не откладывая в 
долгий ящик, решили напи
сать письма В. С. Постоль- 
скому и С. Ф. Ахромееву. 
Брало только сомнение: а 
ответит ли маршал? Мало 
ли у него важных государ
ственных дел и забот? Мар
шал ответил. Через несколь
ко дней студенты получили 
от него теплое отеческое 
письмо:

'«Несмеяновой Наталье
Мореву Олегу
Бурякову Николаю
Шестакову Василию 

Уважаемые товарищи!
Своим письмом вы верну

ли меня в далекое прошлое 
— в дни моей молодости, в 
май-август 1943 года. Тогда 
был я старшим лейтенан
том, начальзшком штаба 
батальона 140-й танковой 
бригады на Южном фрон
те. Воевать Пришлось в то 
время на реке Миус, север
нее Таганрога.

Был у меня хороший то
варищ Владимир Постоль- 
ский, такой же молодой 
офицер. (Нам было по двад
цать лет). Мы вместе учи
лись в Высшем военно- 
морском училище имени 
М. В. Фрунзе в г. Ленингра
де, воевали в 1941 году на 
Ленинградском фронте, а 
потом на Южном фронте.

От Володи я знал, что у 
него есть сестра Шура и 
что она также воюет с фа
шистами. Лично я знаком с 
ней не был.

В мае 1943 года, в период

ш ж д у н я р о д н а я

Н ^ О Р М В Ц И Я

НЕПРЕКЛОННАЯ РЕШИНОСТЬ

проведения ночного разве
дывательного поиска в ты
лу у немцев, Володя Пос- 
тольский был равен. В ка
кой он попал госпиталь, я 
тогда не знал, а на его адрес 
пришло несколько писем от 
Шуры. Поскольку мы с 
Володей были товарищами, 
эти и другие письма, адре
сованные ему, отдавали 
мне.

Я посчитал обязанным 
рассказать Шуре, при каких 
обстоятельствах был равен 
ее брат. В ответ я получил 
от нее письмо, в котором 
она писала, что будет мстить 
за ранение Володи. Между 
нами завязалась переписка. 
Прислала она мне несколь
ко писем, а в августе при
шло письмо, что в бою с фа
шистами она погибла. 'Га
ковы факты.

Писем ее у меня не оста
лось. В то время на фрон
те их сохранить не было 
никакой возможности. Да 
ничего и другого от того 
времени у меня не сохра
нилось, кроме нескольких 
фотокарточек.

Но чувства, которыми бы
ли наполнены Шурины 
письма, их товарищеский 
стиль, внимание ко мне, 
незнакомому парню, нахо
дящемуся на фронте, я 
помню очень хорошо.

Из этих писем у меня 
сложился ее образ — умной, 
душевной, сердечной девуш
ки-комсомолки. Громких 
слов в письмах не было, но 
каждое письмо было напол
нено любовью к Родине, на
шему народу, ненавистью к 
фашистам и личной ответ
ственностью за защиту со
ветских людей.

Нам, парням, тогда было 
очень неловко и даже 
стыдно, что за нас прихо
дится воевать девчатам, но 
у этих девушек и даже де
вочек было свое мнение о 
их личной ответственности 
за защиту нашей Родины.

Шура мало писала о се
бе, но много о Володе. Я 
никогда не видел Шуру, но 
у меня на всю жизнь оста
лась она в памяти.

Вот, пожалуй, и все, что 
я могу рассказать о Шуре

ПОЬстольской. Большое вам 
спасибо от нас, теперь ве
теранов, за память о таких 
людях, как Шура Постоль
ская.

Как комсомолец со ста
жем больше полувека, же
лаю вам лично, Наташа, 
Олег, Николай, Василий, и 
вашим товарищам по инс
титуту успехов в учебе, а 
главное — в том, чтобы 
стать достойными советски- 
ми людьми. Мы имеем пра
во на вас надея1;ься и на
деемся. Помните это.

Всего вам |доброго.
С уважением.
Маршал Советского Сою

за С. Ахромеев.
29 апреля f987 года».
В канун Дйя победы по

лучили мы письмо и от 
Владимира Сергеевича Пос- 
тольского. Он пишет:

«Уважаемые молодые лю
ди! Глубоко признателен за 
поздоавление. Спасибо всем 
вам за это приветствие, на
полненное словами почита
ния тех, кто защищал Ро
дину в годы Великой Оте
чественной войны 1941 — 
1945 гг.

Эти слова и ваше  ̂бла
городное дело в полной ме
ре созвучны X X  съезду 
■ЙПКСМ, продемонстриро
вавшему преданность нашей 
молодежи делу социализма, 
ее трудолюбие, готовность к 
подвигам.

Счастья вам и успеха во 
всех делах.

В. Постольокий».
Так по крупицам попол

няется наш музейный фонд 
о замечательной патриотке 
Родины, человеке редкого 
благородства и мужества. 
Четыре с половиной десяти
летия назад она училась в 
нашем институте. Стены 
наших аудиторий и обще
житий помнят  ̂ ее голос, 
звонкий, веселый смех. Она 
вернулась к нам воспоми
наниями друзей и товари
щей, фотографиями и доку
ментами. Вернулась па
мятью людской.

Н. ШЕСТАКОВА, 
заведующая музеем 

боевой славы политех
нического института.

«Нужен ли автохозяйству шофер?»
НИИ водителей с низкими 
деловыми и моральными ка
чествами, а также злоупот
ребляющих спиртными на
питками, допускающих на
рушения трудовой и транс
портной дисциплины, от уп
равления авт^усами и так
си. Их рекомендовано ис
пользовать на других пере- 
■зоэках.

В связи с этим наше объ
единение издало приказы, 
которые предписывали ад- 
министргщии автопредприя
тий совместно с обществен
ными формированиями пе
ресмотреть качественный со
став водителей, занятых на 
перевозках пассажиров.

Начальник Шегарского

АТП В. П. Кудрявцев издал 
приказ об отстранении от 
управления авто^сами семи 
водителей без учета кон
кретных обстоятельств и без 
обсуждения в коллективе.

Статья «Нужен ли авто
хозяйству шофер?» обсуж
дена на аппаратном сове
щании объединения. На

чальникам автопредприятии 
указано на необходимость 
строго соблюдать трудовое 
законодательство. В. П. Куд
рявцеву за допущенное на
рушение закона объявлен 
вьповор.

И. БУРЦЕВ, 
начальник объединения 

«Томсхавтотравса».

« с Т р о п и н к о й  к п р е к р а с н о м у »
Статья под таким заго- заведующий Томским горо

ловком была опубликована но Р. К. Ларичев, — оО суж - 
26 февраля 1987 года. дена на совещании дирек-

«Статья «Тропинкой к торов школ. ОтмечейЬ, что 
прекрасному», — сообщает Ленинский роно и руково

дители школ №№ 3, 11, 14, 
16, 27, 54, 55 не уделяют дол
жного внимания вопросам 
художественного воспита
ния детей, в результате че

го был сорван график посе
щения музея!. Завроно Г. С. 
Петров и организаторы по 
внешкольной работе назван
ных школ предупреждены.

С ГРАБИТЕЛЯМИ
30-л«тний Н. П. Чуприянов выл ужв дважды осужден, в 

том числе »а развой. Освоводившись, он работал а ремонтно- 
строительном участке Каргасоксмого лесопромышленного 
комвината. Под «тать ему выл и его собутыльник М. А. Са- 
пега — рабочий совхоза «Павловский». Оба нарушали тру
довую дисциплину, пили. В нетрезвом виде появились они 
на ферма совхоза «Павловский», где продолжили пьянку е 
С. В. Зиновьевым. Из хулиганских побуждений избили граж
данина С., а затем избили и ограбили К. На следующий день 
Сапега совершил квартирную кражу.

Наргасокский районный народный суд воздал грабителям 
и пьяницам должное: Сапега приговорен к 5 годам, Чуприя
нов — к 7 годам лишения свободы.

С ВОРАМИ
Ранее судимая рабо,чая Больше-Гривского лаеозаго'гови- 

тельного участка Г. А. Костарева и рабочая колхоза «Путь 
Ленина»' Н. И. Платно в нетрезвом виде проникли е квар
тиру гражданки Г. и похитили несколько бутылок водки.

Суров был приговор Каргасоксного районного суда; Кост^ 
ревой — 3 года, а Платно — 4 года лишения свободы. К 
осужденным применены меры принудительного лечения от 
алкоголизма. * « •

В свои 22 года С. Я. Балантаев не имел постоянного места 
жительства и работы. Чтобы найти средства и существова
нию, решил красть. Ночью вор проник в здание универмага 
поселка Малиновка Томского района и похитил ценностей 
на 2.663 рубля.

Томский районный, народный суд приговорил его н 5 го
дам лишения свободы. Имущество преступника конфискова
но, с него взыскана сумма нанесенного ущерба.

»  •  *

Четыре раза побывал Н; И. Копылов в местах гтшения 
свободы, но выводов не сделал. Устроившись ка работу в 
Запакую нефтеразведочную зкспвдицию, он а посвлнах 
Майский и Веселов вместо работы на заготовка кормов рас
пивал спиртное с Д. Д. .Мадзюком и И. В. Ярославским. 
Ночью же Копылов проник в оклад совхоза «Маиснии», где 
похитил бензопилу «Урал», причинив хозяйству ущерб 
на 413 рублей.

Признав Копылова особо опасным рецидивистом, Кар^сок- 
ский районный суд осудил его на 8 лет лишения свободы 
с конфискацивй имушвств..^^^^^^^^^^^^

Грузчик кондитерской фабрики «Красная звезда» 53-лат- 
ний Владимир Иванов изготовлял и хранил у себя на квар
тире брагу, а затем, применив самогонный аппарат, выгнал 
болев .крепкий спиртной напиток. У Иванова было изъято 
восемь бутылок самогона. .  -  „  ____ _

Октябрьским районным народным судом В.? П. Иванов при
говорен к 1 году исправительных работ с удержанием в до
ход государства 15 TipoKeHToa заработной платы. К Иванову 
приманено принудительное лечение от алко^лиэма.

С НАРУШИТЕЛЕМ ПРАВИЛ ТОРГОВЛИ
Директор Шегарского объединения общественного питания 

«Волна» « .  В. Артемов дал уназание В. И. Гептинг продать 
из кладовой своему знакомому Р. Р. Камалову — помощнику 
военкома Советского райвоенкомата г. Томска 150 килограм
мов фондового говяжьего мяса по 1 рублю 94 копейки за 
килограмм. Это же мясо было отфаитуровано в столовую, 
нуда Артемов лично отдал 291 рубль.

Через три недели таким же способом Артемов продал 
своему знакомому Д. И. Хугашвили — художиииу-фотографу 
Дома культуры объединения «Сибкабель» 204 килограмма 
говядины по той же цене. ___

Приговором Шегарского районного народного суда Арта- 
мов оштрафован на 300 руОлей.

Правление райпо обязало Артемова вернуть мясо, для че
го ему пришлось закупить у населения 354 килограмма на 
1.416 рублей и сдать его в систему общепита.

Ответы Генерсшьного сек
ретаря ЦК КПСС М. С. Гор
бачева на вопросы редакции 
газеты «Унита» продолжа
ют вызывать большой ин
терес зарубежных средств 
массовой информации, по
литических и общественных 
кругов. В комментариях ве
дущих газет, радио и теле
видение разных ■стран под
черкивается, что СССР вновь 
убедительно продемонстри
ровал свою непреклонную 
решимость следовать линии 
на обновление и ускорение 
развития советского общест
ва, свою готовность сотруд
ничать со всеми странами в 
решении острых проблем со
временного мира.

РИМ. Газета «Унита», 
комментируя ответы М. С. 
Горбачева, отмечает, что в 
СССР продолжается рево
люционный по своему ха
рактеру процесс перестрой
ки. Советский руководитель, 
пишет орган итальянских 
коммунистов, особо указал, 
что партийный работник, 
тем более работник обще
государственного масштаба, 
не может успешно выпол
нять своих обязанностей и 
не может плодотворно тру
диться, если у него нет жи
вотворной связи с трудящи
мися, с их жизнью. Социа
листическое общество, ре
шительно двинувшееся по 
пути перестройки и демо
кратического обновления, 
крайне задштересовано в 
том, чтобы каждый — будь 
то рабочий, колхозник, уче
ный или представитель ху
дожественной интеллиген
ции — вносил самостоятель
ный, индивидуальный и 
оригинадьный вклад и в об
суждение планов и реше
ний, и в усилия по их пре
творению в жизнь.

НЬЮ-ЙОРК. Б ответах 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС на вопросы «Униты» 
в полной мере ощутим дух 
подлинного миролюбия со- 
;ветских внешнеполити)1ес4 
ких инициатив, цель кото
р ы х :— создание безъядер
ного мира, заявил видный 
американский ученый и об
щественный деятель Чарльз 
Хайдер, баллотирующийся 
в качестве независимого 
кандидата на пост прези
дента США на выборах 1988 
года.

МАДРИД. Советское руко
водство выступает за то, что
бы провести в Москве в 
дни празднования 70-летия 
Беликой Октябрьской со
циалистической революции 
неформальную встречу для 
широкого разговора по важ
нейшим вопросам, которые 
волнуют весь мир, с уча
стием не только коммуни
стов, а и представителей 
других партий, пишет газе
та «Диарио-16». Многие вид
ные политические деятели 
уже позитивно откликну
лись на это предложение.

БРЮССЕЛЬ. Политичес
кий реализм должен взять 
верх на переговорах о важ
нейших проблемах разору
жения, отмечает, комменти
руя ответы М. С. Горбачева, 
газета «Суар». Нельзя до
пустить, чтобы открывший
ся шанс был упущен. Моск
ва вновь и вновь подтвер
ждает, что она — за лик
видацию ракет средней 
дальности в Европе.

СОФИЯ. Ленинский под
ход, глубокий и искренний 
гуманизм политики КПСС 
и Советского государства — 
так можно охарактеризовать 
ответы М. С. Горбачева 
на вопросы газеты «Уни
та», пишет «Земеделско 
знаме». Эти ответы прони
заны актуальностью, убе

дительностью, заботой о бу
дущем человечества. Они 
вновь подтверждают огром
ное воздействие jHa ход ми
ровых дел советской внеш
ней политики, основываю
щейся на новом политичес
ком мышлении и ставящей 
целью создание безъядерно
го мира.

БУДАПЕШТ. Отвечая на 
вопросы «Униты», пишет 
«Непсабадшаг», М. С. Горба
чев особо подчеркнул, что 
диалог является велением 
времени, выражением взаи
мозависимости мира. Совет
ские коммунисты, заключа
ет газета, убеждены в том, 
что надо смотреть на мир 
открытыми глазами, непред
взято, искать все то, что 
сближает прогрессивные си
лы и партии, не замазывая 
расхождений или противо
речий. Надо, считает руко
водство КПСС, не на словах, 
а на дале уважать право 
других на самостоятель
ность, на свою точку зре
ния, на поиск самобытных 
путей к истине, как и свое 
собственное право на то же 
самое.

БАРШ АВА. , «Демократия 
— главное средство и гаран. 
тия перестройки»— так оза
главлена статья, посвящен
ная ответам М. С. Горбаче
ва на вопросы «Униты» и 
опубликованная на страни
цах «Жиче Варшавы». Га
зета подчеркивает, что пере
стройка — выражение объ
ективно назревших потреб
ностей в крупных переме
нах. КПСС, советский на
род рассматривают пере
стройку как долгий и труд
ный процесс, но они преис
полнены решимости продол
жать ее и непременно дове
сти начатое до конца.

(22 мая).

Д Е Й С Т В Е И Н Ы К  И И С Т Р 1 МЕ ИТ
тчш Еи и я в з ш о п о т м ш я

САН-ФРАНЦИСКО. За
дачи развития дружествен
ных связей между города
ми Соединенных Штатов и 
С!оветского Союза, увеличе
ния их вклада в дело мира 
и улучшение взаимопонима
ния между народами двух 
стран обсуждаются на кон- 
фере1Щии породненных го
родов СШ А и СССР, кото
рая открылась в админист
ративном центре американ
ского штата Всииингтон— 
Сиэтле. В ее работе прини
мают участие мэры и пред
ставители муниципалитетов 
70 городов США, советская 
делегация, в которую вхо
дят председатели гориспол
комов Ташкента, Баку, Биль- 
нюса, Одессы, представите
ли исполкома Моссовета и 
ассоциации по связям со
ветских и зарубежных горо
дов ССОД.

Сиэтл не случайно избран 
местом проведения'этого фо- 
рума. Его жители явились

своего рода «пионерами» в 
США в установлении тес
ных связей с советскими го
родами: еще в 1973 году Си
этл породнился с Ташкен
том. С тех пор оба города 
накопили богатый опыт 
взаимных обменов.

Контакты развиваются по 
многим направлениям: здесь 
и постоянная переписка, и 
активные обмены делегаци
ями работников городского 
хозяйства, студентов, пре
подавателей, и личные свя
зи между двумя мэрами.

К настоящему времени по
братимами стали уже 46 
советских и американских 
городов. И, как показывает 
интерес к конференции в 
СиЕ^тле общественности США, 
существуют большие воз
можности для дальнейшего 
расширения этих взаимопо- 
лезных связей, наполнения 
их новым содержанием. На 
конференции, в частности.

обсуждается вопрос о пер
спективах торгово-экономи
ческой деятельности в рам
ках отношений породнен
ных городов.

«У  нас разные системы, 
отношения между нашими 
странами в Настоящий мо
мент оставляют желать 
лучшего, — сказал корр. 
ТАСС в интервью по теле
фону мэр Сиэтла Чарльз 
Ройер. — В этой обстановке 
движение породненных го
родов является весьма дей
ственным инструментом 
улучшения взаимопонима
ния. Такие связи предостав
ляют гражданам обеих стран 
возможность участвовать не 
только в культурных, на
учных и торговых обменах, 
но и в дискуссиях по важ
нейшим международным 
проблемам, высказывать 
свою заинтересованность в 
мире, в будущем для наших 
детей, не омраченном угро
зой войны».

А Ф Г А Н И С Т А Н :  K f P C  
НА ИАННОИАЛЬНВЕ ПРИМИРЕНИЕ

— я  купил в магазине 
часы-будильник, а дома 
обнаружил в нем скры
тый дефект. Какие суще
ствуют правила возврата 
или обмена?

С. НИКИТИН.
Томский район.

— Приобретенные в роз
ничной торговой сети ча
сы при обнаружении в 
них скрытых недостатков 
до истечения гарантий
ных сроков можно обме
нять на новые в том же 
магазине, но только в том 
случае, если предприя
тие-изготовитель или мас
терская гарантийного 
ремонта не устранит не
достатки в течение семи 
дней после обращения 
покупателя и если по
ломка произошла не по 
его вине.

Для устранения дефек
та или получения справ
ки о невозможности ре
монта вам необходимо 
обратиться в ближайшее 
предприятие бытового 
обслуживания.

КАБУЛ. Как сообщило 
агентство Бахтар, генераль
ный секретарь ЦК НДПА 
Наджиб встретился с вож
дями и старейшинами коче
вых племен, про^ваю щ их 
в приграничных Ьровинци- 
ях Афганистана. В своем 
выступлении он отметил, 
что Народно-демократичес
кая партия Афганистана и 
правительство уделяют
большое внимание социаль
ному и экономическому раз
витию районов расселения 
племен. После победы ап
рельской революции, под. 
черкнул Наджиб, государст
во предоставило кочевни
кам значительную помощь.

Местные органы власти 
стремятся наиболее полно 
удовлетворить насущные 
нужды населения.

Генеральный секретарь 
ЦК НДПА призвал вождей 
и старейшин кочевых пле
мен всемерно содействовать 
осуществлению курса на на
циональное примирение, ве
сти активную пропагандист
скую работу среди соотече
ственников, направленную 
на скорейшее установление 
мира и согласия в стране. 

• • *
КАБУЛ. Наймиты реак

ции совершили еще одно 
злодейское преступление в 
Афганистане. Как стало из
вестно, 17 мая бандиты во

рвались в мечеть Харке, 
расположённую в одном из 
районов города Кандагар, и 
зверски убили имама Мо
хаммада Наби. Этот видный 
религиозный деятель высту
пал с призывами оказывать 
всемерную поддержку кур
су на национальное прими
рение, прекратить крово. 
пролитие.

Павший жертвой душман- 
ского террора, Мохаммад 
Наби являлся представите
лем уезда Аргандаб в кан
дагарском совете народных 
представителей, участником 
проходившей в Кабуле выс
шей джирги приграничных 
племен.

1 0 8  АНЕЙ ОАИИОЧИОГО ПЛАВАИЙЯ
ЛИСХ:а БОН. После 108- 

дневного одиночного плава
ния в порт Лиссабона при
был португальский путеше
ственник М. Меыдиш. На 
небольшом парусно-мотор
ном судне он преодолел 
расстояние от берегов Юж
ной Африки до Португалии. 
Свое путешествие морепла
ватель посвятил 500-летию 
великих географических от

крытий, широко отмечаемо
му в этом году в Португа
лии.

Как рассказал журнали
стам 29-летний путешест
венник, в течение всего пла
вания ему пришлось пи
таться только консервами, 
поскольку- надежды на лег
кую добычу рыбы не оправ
дались. Однажды утром он

обнаружил рядом со своим 
суденышком, длина которо
го не достигает и восьми 
метров, гигантского мирно 
дремавшего кита. К счастью, 
эта неожиданная встреча в 
океане оботплась без послед
ствий для мореплавателя. 
О своих впечатлениях 
М. Мендиш намерен расска
зать в книге, которую соби
рается написать.
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К Ш Ш Н
НАКАНУНЕ

ГАСТРОЛЕЙ

б о л ь ш о й
Т Е А Т Р

С И Б И Р И
Со 2 по 29 июня в Томске на сценах драматического 

театра, большого концертного зала филармонии и Двор
ца культуры «Авангард» будут проходить гастроли Но
восибирского государственного академического театра 
оперы и балета. По просьбе редакции заведующая лите
ратурной частью театра Л. И. Писаренко взяла интервью 
у его директора П. А. Бродского.

-г Виктор Аркадьевич, с 
каким чувством коллектив 
собирается на томские гаст- 

, роли?
— В Томске мы не были 

с 1977 года — десять лет. 
Поэтому гастроли, которы
ми мы завершаем свой со
рок второй сезон, рассмат
риваем как творческий от
чет коллектива в знамена
тельный год 70-летия Ве
ликого Октября.

— Несколько слов об исто
рии театра...

— Новосибирская опера 
начала свою биографию в 
знаменательную ■ весну По
беды — 12 мая 1945 года 
оперой «Иван Сусанин» 
М. И. Глинки. За эти годы 
театр вырос в большой ста
бильный коллектив, при
обрел свое творческое лицо,

, сформировал интересные
художественные традиции, 
воспитал плеяду известных 
мастеров сцены. За четыре 
с лишним десятилетия осу
ществлена постановка более 
160 onepHbtx и балетных 
спектаклей, среди них более 
60 спектаклей советских 
кампоэ1г)горов. Двадцать 
пять из них были впервые 
поставлены на сцене наше
го театра. Ведущее начало 
в нашем репертуаре по пра- 

' ву занимает руоокая 
классика, которая неиз1мен- 
но пользуется признанием 
з^штеля. Не сходят со сцены 
произведения А. Даргомыж
ского, П. Чайковского,
М. Мусоргского, Н. Римско
го-Корсакова. \ В сегодняш
нем активе труипы — не
мало и шедевров западно
европейской классики.

— Какова гастрольная 
биография театра?

— С 1951 года театр еже
годно выезжаёт. на гастро
ли. Шесть раз мы успешно 
гастролировали в Москве. 
Артисты Новосибирского 
театра оперы и балета по
бывали во многих зарубеж
ных странах — в Японии, 
Франции, Австралии, Новой 
Зеландии, Болгарии, Ита
лии, Польше и других. Его 
солисты пели и танцевали 
на сценах сорока восьми 
стран мира. Постоянными 
и прочными стали связи 
театра с зарубежными кол
лективами и исполнителями. 
В каждом сезоне театр сам 
принимает у себя зарубеж
ных артистов.

В прошлом году оперная 
труппа в полном составе (с 
хором, оркестро1«, балетом) 
выезжала в Польшу. За 
тринадцать дней на сценах 
Варшавы и Лодзи мы по

казали девять спектаклей. 
Театр завоевал сердца поль
ских зрителей. Польская 
пресса* высоко оценила мас
терство солистов, хора, ор
кестра, режиссера В. Богра- 
туни, сценографию дириже
ров Б. Грузина, И. Зака, 
хормейстера В. Буслаеву.

На приеме в советском по
сольстве Первый секретарь 
ПОРП Войцех Ярузельский 
в беседе с руководителями 
театра дал высокую оценку 
новосибирскому коллективу, 
тому большому вкладу в 
дело укрепления и развития 
культурных св^ей и друж
бы между советским и поль
ским народами, который 
новосибирцы внесли своими 
спектаклями.

— С чем вы едете в 
Томск?

— Гастроли в Томске па
мятны нам прежде всего 
встречами с любящей му
зыкальное искусство пуб
ликой, тепло и доброжела
тельно принимавшей иашй 
спектакли. Минувшие после 
последнего визита к томи
чам годы были наполнены 
для коллектива напряжен
ным творческим трудом. 
Поставлены новые спектак
ли, труппа театра значи
тельно обновилась. Сейчас 
в репертуаре театра более 
сорока оперных и балетных 
стектаклей. В Томске мы 
сможем показать, к сожале
нию, только третью их 
часть, но думаем, что каж
дый привлечет внимание 
зрителей. В гастрольную 
афишу мы'включили 7 опер 
и 7 балетов — и популяр
ные, и редкие названия.

(Русская классика пред
ставлена оперой П. И. Чай
ковского «Пиковая дама» 
и «Русалкой» А. С. Дарго
мыжского — одними из са
мых любимыд и популяр
ных опер на пушкинский 
сюжет. Поклонникам зару
бежной оперы, несомненно, 
будет интересно встретиться 
с оперой,, Ж. Оффенбаха 
«Сказки Тофмана», редко 
идущей на сценах театров 
нашей страны, а также с 
популярным «Севильским 
цирюльником» Дж. Росси
ни. Это последние премье
ры театра. Покажем мы 
также оперы «Кармен» 
Ж, Бцзе и «Риголлето» Дж. 
Верди. Детям мы адресуем 
комическую оперу советско
го композитора Б. Кравчен
ко «Сказка о Попе и о ра
ботнике его Балде».

РаднообраЗен и репертуар 
нашего балетного коллекти
ва. Большой интерес для 
любителей ' 1классической 
хореографии; представляют 
«Лебединое озеро» П. И. 
Чайковского, «Жизель»
А. Адана, а 'также «Шопе- 
ниана» на музыку Ф. Шо
пена. На этих спектаклях 
всегда царит атмосфера 
Одухотворенности) Много
образие пластических рит
мов испанских народных 
танцев выразительно ра
скрывает богатство настрое
ний, характеров героев в 
балете «Испанские миниа- 
тю{рьг», поставленвЮм ис- 
паноким балетмейстером 
Виана Гомес ле :Фонсео Хе

рардо. Результатом сотруд
ничества новосибирского ба
лета с азербайджанскими 
мастерами — композитсфом 
Ф. Амировым и хореогра
фом Н. Назировой—стал ба
лет «Тысяча и одна ночь», 
написанный по мотивам 
сказок Шехереэады. Впер
вые мы покажем томичам 
оригинальный балет «Пер 
Гюнт» на прекрасную му- 
эьпсу Э. Грига к пьесе нор
вежского драматурга Г. Иб
сена и одноактный балет 
«Кармен-сюита» Ж. Бизе — 
Р. Щедрина.

— Кто из актеров приез
жает в Томск?

— Несмотря на то, что мы
привезли только часть ре
пертуара, на гастроли прие
дет весь творческий состав 
театра. Томские зрители 
услышат голоса народного 
артиста СССР В. Егудина, 
народных артистов РСФСР 
3. Диденко и Ю. Горбунова, 
заслуженных артистов
РСФСР С. Ваха, А. Леввд- 
кого и А. Прудника. В 
оперйых спектаклях примут 
участие ведущие солисты 
В. Васильев, Е. Дробот,
М. Дейнеко, Ж. Козинцева,
В. Прудник, А. Беляев,
М. Пахомов, Т. Зорина,
Л. Сизенева, А. Бубнова, 
Г. Вибичева, А. Лебедев, 
Г. Яковлева, А. Герасимов и 
многие другие мастера сце
ны, а также молодые во
калисты.

Широко известны в нашей 
стране и за рубежом име
на наших мастеров балет- 
н)это искусства народной 
артистки РСФСР, лауреата 
Госуд/арственной премии 
РСФСР, ладреата меж- 
':Г^народных конкурсов
Л. Гершуновой, народ
ных артистов РСФОР — 
лауреата премии Ленинско
го комсомола, дипломанта 
международного конкурса 
А. Бердышева, лауреата 
г)1>емии новоск15ирского 
комсомола А. Балабанова, 
заслуженных артистов 
РСФСР — лауреатов меж
дународных конкурсов
Т. Кладничкиной, Л. Матю
хиной, Т. Капустиной,
Л. Кондрашовой, В .' Ря
бова и других. Сложные 
партии классического и сов
ременного репертуара с 
успехом исполняют моло
дые солисты С. 1^нецова, 
А. Асадов, Т. Андреева,
A. Шелемов, С. Крупко, 
Д. Симкиц, А. Скобликов, 
Е. Мамренко, С. Владими
ров и другие.

Следует отдать должное' 
высокому профессионально
му мастерству наших орке
стра, хора, кордебалета. Эти 
творческие коллективы по 
праву разделяют успех с 
исполнителями главных пар
тий. Художественное руко
водство коллективом осуще
ствляют главный дирижер 
— народный артист РСФСР, 
заслуженный деятель ис
кусств УССР Б. Грузин, 
главный режиссер — народ
ный артист РОФСР, про
фессор В. Багратуни, глав
ный балетмейстер — заслу
женный артист РСФСР
B. Бударин, главный ху
дожник — И. Гриневич,- 
главный хормейстер — за
служенный деятель ис
кусств Коми АССР В. Бус
лаев. За дирижерским пуль
том томичи вновь увидят 
одного из основателей те
атра — народного артиста 
СССР, лауреата Государст
венной прем!ии СССР И. За
ка.

—С волнением ждем мы 
встречи с вами, дорогие 
томичи, — сказал в заклю
чение В. А. Бродский. — 
Кроме спектаклей, состоятся 
концерты с участием веду
щих мастеров оперы и ба
лета, творческс»! молодежи, 
шефские выступления в 
трудовых коллективах. Хо
чется надеяться, что новые 
встречи с коллективом Но
восибирского театра прине
сут зрителям немало инте
ресных впечатлений и пора
дуют новыми открытиями.

ф оторепортаж

Дипломы  
3 Болгари

На днях ученики детской 
художественной шкоЛы в 
г. Стрежевом получили по
сылку из Болгарии, в ней 
оказались дипломы и ката
лог выставки детского ри
сунка. В этой выставке при
няли участие коллективы 
детских художественных 
школ Чехословакии, Вен
грии, Болгарии, Польши, 
ГДР и областей СССР, по 
территории которых щюшла 
трасса нефтепровода «Дру
жба».

В коллекции школы есть 
дипломы и памятные ме* 
дали из ГДР, уже отправле
ны работы, которые участ
вуют в выставках детского 
рисунка в Чехословакии и 
Болгарии.

А  сейчас идут ежедневные 
занятия по истории ис
кусств, живописи, рисунку. 
В школе есть хорошо обо
рудованные мастерские, где 
ребята под руководством 
«мастера на все руки» ди
ректора школы Александра 
Прохоровича Никулина из
готавливают подрамники, 
мольберты, получают необ
ходимые навыки владения 
столярными и другими ин
струментами.

На учительской конферен
ции по эстетическому вос
питанию учащихся, которая 
недавно проходила в худо
жественной школе, было 
принято решение шире при
влекать юных художников 
для помощи общеобразова

тельным школам в офор
млении кабинетов, классов, 
наглядной агитгщии, всевоз
можных выставок.

Впереди летние каникулы, 
к ним уже сейчас готовятся 
ученики и преподаватели 
художественной школы. 
Впереди увлекательные по
ходы, новые впечатления, 
новые рисунки.

* * •
НА СНИМКАХ: Занятие

по истории искусств ведет 
Октябрина Герасимовна Цой; 
в мастерской школы.

Е. лисицьга.

■ ■■ _

Спорт

Победы на борцовском ковре
Тр е б уе тся

I
Первое место в закончив

шемся недавно лично-ко
мандном первенстве облас
ти по классической борьбе 
среди юношей уверенно за
тевала  ДЮСШ облоно. На 
вторую и третью ступеньки 
пьедестала почета поднялись 
команды ДЮСШ «Янтарь» 
и «Трудовые резервы». Сме
лыми и эффективными 
бросками запомнились зри
телям В. Грецкий, Д. Ба

баев, Е. Конев, Д. Рыбаков, 
В. Трифонов, С. Юмин 
(ДЮСШ облоно), А. Фролов, 
И. Сидоренко («Янтарь»), 
В. ВгаЛжуров («Трудовые 
резервы»).

А  накануне учащиеся 
ДЮСШ облоно приняли 
участие в турнирах, прохо- 
дашших в Ленинске-Кузнец- 
ком и Абакане. В K j^acce 
в соревнованиях на приз 
дважды Героя Советского

Союза А. П. Шилина успеш
но выступили Д. Доронин, 
Д. Литошко и А. Теплое 
(тренеры В. В. Смирнов й 
Ю. П. Теплое). В Хакасии 
отличился О. Сытник (тре
нер В. И. Пономарев).

Впереди у ребят ответст
венные старты в Новокуз
нецке, Ростове-на-Дону и 
увлекательный сезон в спор
тивных лагерях.

В. СИЛИН.

После критики

Хоккей не состоялся...
к  сожалению, приходится 

констатировать, что на кор
те, который предполагалось 
построить на Каштаке, так 
и не звенели в минувшую 
зиму хоккейные клюшки. 
Подростки, как и прежде, 
вьгауждены были гонять 
шайбу возле подъездов 
своих домов или на импро
визированных площадках. 
Но что это за хоккей без 
коньков и льда?

В заметке «Хоккей не 
отменяется», опубликован
ной 2 ноября 1986 года, на
чальник ГРСУ-1 (генпод
рядчик) В. И. Белозеров 
тогда вполне определенно 
заявил, что к разгару зимы 
корт будет сооружен. Зна
чит, слово не сдержад?

— Из 38 тысяч рублей 
строймонтажа мы освоили 
22 тькячи, — объяснил он. 
— Активно работали в де
кабре и январе. Что сдела
но? Сооружена сама короб
ка, смонтировано освещение

(правда, его оказалось не
достаточно: требуется по
ставить еще четыре столба), 
под раздевалку поставлены 
два вагончика. Нам оста
лось покрасить борта и ва
гончики, подключить тепло. 
Остальное — не мое.

Остальное — это плани
ровка площадки, асфальти
рование, заливка водой. 
Первые две операции 
щал вьтолнить Ленинский 
комбинат по благоустройст
ву. Но дело шло в зиму, и 
с асфальтом, ясное дело, 
были проблемы. Однако 
разровнять гравий комбина
ту также не составляло 
труда, как и ПЖ РТ залить 
корт водой.

— Как строители сделают 
весь объект — тогда и при
мем на баланс в соответст
вии с проектно-сметной до
кументацией, — высказал 
свою точку зрения замести
тель управляющего Ленин

ским трестом Г. Г. Светла- 
ков.

с  точки зрения сущест
вующих правил приема 
объекта в эксплуатацию, 
Геннадий Гаврилович, ко
нечно же, прав. А  с челове
ческой? Кому нужен объект 
— ген- и субподрядчику 
или заказчику? Он нужен 
детишкам. Вот из их инте
ресов и нужно было исхо
дить.

Весна в разгаре, не за го
рами и лето. Корт вполне 
можно использовать и под 
другие игры, ведь его пред
полагается покрыть асфаль- 
тово - резиновой смесью. 
Станет ли, наконец, пло
щадка центром детских 
спортивных игр? Этот воп
рос мы адресуем всем — 
ГРСУ-1, комбинату по бла
гоустройству и жилищно
ремонтному тресту Ленин
ского района.

А. ВАЛЕНТИНОВ.

директор
Управление культуры Том

ского облисполкома объяв
ляет конкурс на должность 
директора художественного 
музея. Директор отвечает за 
научную, научно-организа
ционную, хозяйственную и 
финансовую деятельность 
музея. Руководство осущест
вляется им на основе поло
жения о музее.

Дгфектор должен иметь 
высшее образование и стаж 
работы на общественной, 
хозяйственной, идеологичес
кой работе не менее пяти 
лет. Оклад — 180 рублей.

Прием документов (копия 
диплома, характеристика) 
проводится по адресу; 
г. Томск, пр. Ленина, 111, 
управление культуры, с по
меткой «На конкурс»— д̂о 15 
июня.

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«■Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете № 104.

На следующей неделе 
прием ведут:

во вторник, 26 мая, с 15 
до 16 часов, — Владимир 
Николаевич Зенков, началь
ник управления Гоструд- 
сберкасс;

в среду, 27 мая, с 9 до 12 
часов, — Елена Григорьевна 
Пономаренко, член совета 
общественной приемной;

в пятницу, 29 мая, с 10 до 
13 часов, — Иван Николае
вич Волков, начальник пас
портного отдела УВД.

П О ГО Д А

Сегодня — переменная 
облачность, местами слабьй 
дождь, ветер юго-во.ст 0 '^
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура по области 
8—13, по юго-западу 15—20, 
в Томске 15—17 градусов 
тепла.

25 и 26 мая — переменная 
облачность, преимуществен
но без осадков, ветер за
падный, 5—10 метров в се- . 
кунду, температура ночью 
1—6, по западу до 12, днем 
14— 19, по юго-западу до 25 
градусов тепла. \

Те ле ви де н и е

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А  

МОСКВА
7.00 — Утренняя зарЯ)Дка.

Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.15 — «Талантли- < 
вые дети». Научно - популяр
ный фильм. 8.40 — Ритмиче
ская гимнастика. 9.25 — 21-й 
тираж «Спортлото». 9.40 — 
«Будильник». 10.10 — «Служу 
Советскому Союзу!» I I jIO — 
«Утренняя почта». 11.40 —
«Клуб путешественников».
12.40 — «Музыкальный киоск».
13.10 — Сельский час. 14.10
— «Здо;роаье». 14.55 — «Това
рищ песня». 15.40 — «Азов
ское море». Премьера доку- 
менталького фильма. 16.35 — 
«|При1Эвание». Тележурнал.
17.05 — Мультфильмы. 17.25
— «Писатель и Родина». 
Встреча с читателями доктора 
филологических йвук про
фессора В. И. Баранова в До
ме-музее А. Н. Толстого в 
г. Куйбышеве. 18.05 — Меж
дународная панорама. 18.50 —
«Как Мы отдыхаем». 19.30 —
«.На экране — кинокомедия», 
«Сердца четырех». («Мос
фильм», 1941 г.). 21.00 —
«Время». 21.35 — Чемпионат 
Европы по спортивной гим
настике. 22.20% — Велогонка 
Мира. 22.40 — «Знакомьтесь: 
молодые кинематографисты». 
Короткометражные художест
венные фильмы. 23.35 — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А  
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.20 — «Тревожный 
вылет». Художественный
фильм. 9.45 — Концерт. 10.35
— Русская речь. 11.05 — К 
70-летиго Великого Октября. 
Фестиваль национальных те
атров. Премьера фильма-спек
такля Го(;ударственного теат
ра молодежи Литовской ССР 
«Пиросмани, Пиросмани» по 
мотивам одноименной пьесы 
В. Коростылева. 13.30 — «Мир 
и молодежь». 14.05 — Между
народное авторалли «Лада». 
Репортаж из Таллина. 14.25 — 
Камера смотрит а мир. 15.35
— «Вы мне очень нужны». О 
воспитателе трудных подрост
ков в поселке Известковый 
Хабаровского края А. Петры- 
нине. 16.00 — Концерт. 17.00
— «.Очевидное—невероятное».
18.00 — В. Гаврилин «Вече
рок». Вокально - инструмен
тальный цикл. 18.35 —
«Госпожа тундра». Премьера 
документального фильма. 18,55
— За безопасность движения.
19.00 — Вас приглашает опе
ретта. 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — «Плюс 
внергетика». Премьера доку
ментального телефильма. 20.45
— Урок тенниса. Передача 2-я.
21.00 — «Время». 21.35 —
«Экран зарубежного фильма». 
«Алиби будет обеспечено». Из 
цикла «Телефон полиции ПО» 
(ГДР). 22.40 «Отечества родные 
имена». Научнолопулярный 
Фильм «Жизнь для книги».
23.00 — «Музыка города».
Трансляция из Еревана. ^

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я

Т е а т р Кино
ДРАМЫ

24, 28 мая. Премьера «Скамей- 
на» — 19,

МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ «

25 мая в помещении театра 
драмы — «Летучая мышь» — 
19-30: в помещении Дома сою
зов — «Дачный роман» —
19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
24 мая. «Звездный мальчик»

— 12, 16.
КУКОЛ

24 мая. «Русская соль» — 
11. «Мирандолина» — 19.

Д вор ец зрелищ  
и спорта

24 мая. «Постарайся остать
ся живым» — 18. Выступле
ния томских студенческих те
атров эстрады и миниатюр. 
Дискотека — 20.

25 мая. «Большая прогул
ка» (две серии) — 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

24 мая. «Без срока давнос
ти» _  9, 12-40, 14-30, 18-20, 
18-10, 20, 21.40. Мультсказка
«Ико -— отважный жеребе
нок» — 10-50.

25 мая. «Грог» — 9, 10-40,
12- 30. 14-20. 16-10. 18-20, 20,
2.1-40.

имени М. ГОРЬКОГО
24 мая. «Легко ли быть мо

лодым?» — 8-40. 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 22,
«Кии-дза-дза1» (две серии) — 
8-30, 11. 13-30, 16, 18-30. 21. 
«Шрам» — 9. 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 15-30. Кинопоказ 
«От выборов до выборов». 
Фильм «Рабочий день Рос
сии» — 17-40. «Скорбное бес
чувствие» — 19. «Соло тру
бы» — 14-25, 16-35, 21.

25 мая. «Кин-дза-дза|» (две
серии) — 8-30. 11. 13-30, 16. 
18-30. Кинопанорама «Июнь- 
87». Фильм «Курьер» — 21.
«Короткие встречи» — 8-35, 
10-30, 12-25. 14-20, 16-15, 18-10. 
20-05, 22. «Василь Быков. Вос
хождение» — 9, 10-05, 111-10,

12-15, 13-20. 15-30. «Соло тру
бы» — 14-25, 16-35, 21. «Время 
требует» 17-40. «Снробное 
бесчувствие» — 19.

«ОКТЯБРЬ»
24 мая. «Кнн-дза-дза|» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30. 16. 
18-30,. 21. «Легко ли быть мо
лодым?» —. 8-40. 12-10. 14-30, 
18-20, 18, 19-40, 21-30. Мульт- 
сборник «Кот и повар» — 
10-30.

25 мая. «Воспоминание» — 
8-40, 10-10, 11-40, 13-10, 18-10, 
17-40, 19-10, 20-40, 22-10. «Лег
ко ли быть молодым?» — 
14-40. «Короткие встречи» — 
8-40, 12, 16-20, 18-,10, 20. 22. 
«Кин-дза-дза1» (две серии) — 
14. Мультсборник «Добрый 
волшебник» — 10-30.

. «ПИОНЕР»
24 мая. Варвара-краса,

длинная носа» — 9. «Фальши
вый принц» — 1 1 , 12-40,
14- 20, 16. «Человек-оркестр» — 
17-40. 19-30. 21.

25 мая. «Фальшивый
принц» — 9. 10-40, 12-20, 14.
15- 40. «Русь изначальная» 
(две серии) — 17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЬЕК 
24 мая. «Банкир Маргайя»

(две серии) — 9. 11-30, 14.
16- 30, 19, 21-20. «Квуиротимая

маркиза» (две серии) — 9,
11-40. 16, 18-40, 21-10. «Армия 
Трясогузки» — 14-20.

25 мая. «Зорро» (две серии) 
-  10-40. 13, 15-20, 17-40. 20-20. 
-Следователь» — 9. 10-40,
!2-20, 16, 17-40, 19-20. 21.
«Армия Трясогузки» — 14-20.

«СИБИРЯК»
24 мая. Мультсборник — 

9-20'. «Трое мужчин и младе
нец е люльке» — 11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

25 мая. «Три золотых во
лоска» — 9-20. «Граф Монте
кристо (две серии) — 11, 14, 
18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
24 мая. «Карусель на ба

зарной площади» — 17, 18-30.

БНИМАНИЮ ТОМИЧЕЙ 
И ГОСТЕЙ ГОРОДА!

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет ежедневно, кроме суббо
ты и воскресенья, на трех, 
часовые прогулки на тепло
ходе «Москва-100» по реке 
Томи. Начало — в 10, 14 и 
19 часов. В вечернее время 
работает дискотека.

Стоимость билетов: для
детей — 60, 70 коп., для 
взрослых — 2 руб.

Подробную информацию 
можно получить по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 59. Тел. 
3-40.33.

Ф
ш а

Томское бюро путеше
ствий и экскурсий при. 
глашает томичей и жите
лей области совершить 
увлекательные авиапуте- 
шествия:

ПО ЧЕРНОМОРСКОМУ ПОБЕРЕЖЬЮ КАБКАЗА:
Лазаревское — с 27 мая по 17 июня, с 17 июня по 8 

июля, стоимость путевки — 389 руб.
Гагра — с 29 мая по 19 июня, стоимость путевки — 

402 руб.
Херсон (г-ца «Киев») — с 27 мая по 12 июня, стоимость 

путевки — 340 руб.
Батуми — с 29 мая по 19 июня, с 7 по 28 июня, стои

мость путевки — 359 руб.
Ивано.Фратеовск — Алушта — со 2 по 24 июня, сто

имость путевки — 391 руб.
Цхалтубо—Гагра — с 9 по 30 июня, с 29 июня по 20 

июля, стоимость путевки — 411 руб.
Сухуми — с 15 июня по 6 июля, с 13 июня по 4 июля, 

стоимость путевки — 377 руб.

Чакви — с 4 по 25 июнц,. с 24 июня по Д5. црля, стои
мость путевки—356 руб.

Новороссийск — с 13 июня по 5 июля, стоимость пу
тевки — 380 руб.

ПО с р е д н е й  АЗИИ.
Фрунзе — Иссык-Куль — с 26 мая по 6 июня, стой, 

мость путевки — 225 руб.
Ташкент—Навои—Хива — с 10 по 23 нюня, стоимость 

путевки — 324 руб.
ТашкАнт—Самарканд—Бухара — с 14 по 27 июня, сто

имость путевки — 272 руб.
Ашхабад—Ташауз — с 6 по 17 июня, стоимость путев

ки — 316 руб.
Бухара — с 13 по 19 июня, стоимость путевки — 177 

руб.
Душанбе — с 14 по 21 июня, стоимость путевки — 199 

РУ®-Ташкент—Чимган — с 13 по 24 июня, стоимость путев, 
ки — 262 руб.

Подробную информацию вы можете получить по адре
су; г. Томск, пр. Ленина, 59. Тел. 3-14-21, 3.24-92.

Б РЭУ «ТОМСКЭНЕРГО» в пионерский лагерь «Энерге
тик» на период с мая по август 1987 г. приглашают; аген. 
та по снабжению, посудницу, повара. Для работы в РЭУ 
«Томскэнерго»; начальника радиолаборатории, инженера 
по телемеханике, электромовтера-кабельщика в службу 
связи, старшего инженера КИПиА, электрослесаря 
КИПиА, крановщика на козловой кран, грузчиков в 
ОМТС, оператора в службу рьпислительной техники. 
Справки по тел. 4-47-32, 5.29-97, 4-32-11, 99-83-57.

База по материально-тех
ническому снабжению «Бо- 
сточная» атрсиромьшглен- 
ного комитета Томской об
ласти извещает, что с 1 по 
20 июня 1987 года закрыва
ется на годовую инвентари
зацию.

Просим потребителей про. 
извести сверку расчетов и 
получить до 1 июня 1987 г. 
выписанные товары.

Ленинский отдел народ
ного образования и коллек
тив восьмялетней школы 
№ 17 глубоко скорбят о 
смерти ветерана педагоги
ческого труда

АНТОНОВОЙ 
Надежды Михайловны

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.
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